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Le dossier
JO 2030 : les Alpes-Maritimes 

Après les Jeux olympiques d’été à Paris 
en 2024, la France va accueillir les Jeux 
d’hiver en 2030. C’est ce que souhai-
taient Renaud Muselier, le président de la 
Région Sud Provence-Alpes-Côte d’Azur 
et Laurent Wauquiez, celui de la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes.
Les Alpes françaises ont donc été les 
seules sélectionnées, en décembre der-
nier pour une phase de « dialogue ciblé » 
par la commission exécutive du CIO (Co-
mité international olympique).
Les sites choisis par le CIO ont été annon-
cés et les Alpes du Nord et du Sud vont se 
partager le gâteau. 
Le Grand-Bornand (biathlon), La Plagne 
(bobsleigh, luge), Val d’Isère et Méribel 
(ski alpin), Montgenèvre (Big Air, slo-
pestyle), Courchevel (ski alpin, combiné 
nordique, saut à skis) et Serre-Chevalier 
(ski de bosses, ski freestyle) ainsi qu’Iso-
la 2000 (snowboard cross, ski cross) 
étaient les lieux annoncés en première lec-
ture. Quant à la ville de Nice, candidate 
malheureuse aux Jeux d’hiver de 2018, 
elle était l’un des atouts majeurs du pôle 
des Alpes du Sud. Christian Estrosi ayant 
toujours accompagné la candidature de 
Renaud Muselier, plusieurs épreuves au-
ront lieu dans les Alpes-Maritimes.

Isola 2000 : confirmation
attendue en juillet 2024
C’est ainsi que Nice a été élue pour re-
cevoir les épreuves de patinage artistique, 
de hockey sur glace (olympique et para-
lympique), de short track et de curling.
Une ou deux patinoires seront donc 
construites dans la plaine du Var et la 
capitale azuréenne devrait également ac-
cueillir une cérémonie d’ouverture ou de 
clôture grâce aux 36 000 places de l’Al-
lianz Riviera.
« Nice et sa métropole sont un atout formi-
dable, avait confié David Lappartient, pré-
sident du CNOSF (Comité national olym-

pique du sport français). C’est ici, dans les 
Alpes françaises, qu’il faut venir ».

La presse internationale
accueillie à Nice
« Tout le centre de presse et des médias se 
tiendra au port de Nice dans la salle pré-
vue pour accueillir le sommet de l’océan 
des Nations Unies », a annoncé Chris-
tian Estrosi, maire de Nice. L’annonce 
du choix du CIO avait fait le bonheur 
des professionnels de la montagne no-
tamment à Isola 2000 qui se réjouissait 

de cette reconnaissance. Malheureuse-
ment, dès le lendemain de l’annonce, 
une mauvaise nouvelle provenant du 
quotidien « L’Équipe » allait doucher cet 
enthousiasme : le CIO changeait d’avis et 
recalait Val d’Isère et Isola 2000, souhai-
tant un resserrement du nombre de sites 
olympiques ! 
Mais cette annonce n’ayant pas été 
confirmée, il faudra attendre la fin du 
« dialogue ciblé » avec le CIO, qui de-
vrait valider ses choix lors des JO de Paris 
en juillet 2024. PIERRE BROUARD

Isola 2000 veut y croire
« Isola 2000 recalé ! ». C’est une énorme déception pour tous les acteurs des sports 
d’hiver azuréens, mais dans la station, on veut encore croire que des épreuves des JO 
2030 y auront lieu. « On n’a toujours rien eu d’officiel, expliquait dans les colonnes de 
Nice-Matin Mylène Agnelli. Le dialogue avec le CIO se fait au niveau des présidents 
de régions. Renaud Muselier pour Isola 2000, Laurent Wauquiez pour Val d’Isère 
continuent de les défendre... On sera contents quelle que soit l’issue. Même le fait 
d’être présélectionné, c’est une forme de reconnaissance ». 
Colette Fabron, vice-présidente de la Métropole Nice-Côte d’Azur, ne peut «  bien 
évidemment pas prévoir la décision du CIO, mais souhaite vivement que l’une des 
stations de la Haute Tinée regroupées au sein du Syndicat Mixte des Stations du Mer-
cantour regroupant la Métropole et le Département se voit attribuer des épreuves 
sportives. Les stations d’Auron, Isola 2000 et le village de Saint-Dalmas-le-Selvage 
sont totalement complémentaires chacun avec ses propres atouts, et si un événement 
planétaire est organisé dans une station,c’est tout le territoire qui en est bénéficiaire, y 
compris les villages de la vallée qui sont les supports de ces stations ». P.B.

L’Isolien Maxime Montaggioni, 
snowboarder handisport. 

(Photo DR)
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Le dossier
fières de la sélection du CIO

Colette Fabron, maire de Saint-Étienne-
de-Tinée, élue du Conseil régional de la 
Région Sud et vice-présidente de la Métro-
pole Nice-Côte d’Azur, se réjouit du choix 
du CIO : « C’est une décision extraordinaire 
pour les régions des Alpes françaises qui vont 
s’unir pour montrer au monde notre capaci-
té d’organiser la plus grande manifestation 
sportive et promouvoir ainsi l’ensemble des 

différents massifs des Alpes du nord et du sud. 
Je veux remercier à la fois Renaud Muselier 
et Christian Estrosi pour la Région sud et le 
président de la Région Auvergne-Rhône-
Alpes pour cette magnifique candidature qui 
nous permettra de relever un défi touristique 
et économique exceptionnel ».
En tant qu’élue de la Métropole, Colette 
Fabron est heureuse « de voir notre Métro-

pole et notre Département bénéficier des 
infrastructures sportives et d’animation qui 
seront créées à cette occasion grâce à des fi-
nancements nationaux et internationaux que 
nous n’aurions jamais obtenus sans cet évé-
nement. Quelles que soient les épreuves qui 
seront organisées dans notre territoire nous 
avons la certitude que notre Métropole sera 
olympique pour les Jeux d’hiver 2030 ». P.B.

Colette Fabron : « Une décision extraordinaire pour les Alpes françaises »

Christian Estrosi, maire de 
Nice, président de la Mé-
tropole Nice-Côte d’Azur, 
répond aux questions de Vie-
Villages.

Christian Estrosi, quel est 
votre sentiment après 
la décision du CIO ?
Je ne peux que me réjouir de 
cette grande nouvelle pour 
notre pays, pour notre région, 
pour notre territoire et pour 
notre ville. En choisissant d’ac-
corder sa confiance aux Alpes 
françaises pour accueillir les 
Jeux olympiques et paralym-
piques d’hiver en 2030, le Co-
mité international olympique 
confirme surtout la confiance 
que notre pays génère auprès 
des plus grandes instances in-
ternationales et les garanties 
qu’il offre en matière d’orga-
nisation des plus grands évé-
nements sportifs de la planète 
(...). Nous avons désormais six 
ans pour nous préparer. C’est 
une formidable opportunité 
pour l’ensemble de notre ter-
ritoire : nous allons contribuer 
à faire briller la France dans 

le monde, mais également 
nous doter d’équipements 
qui marqueront le XXIe siècle 
avec une nouvelle patinoire 
et un palais des sports, ainsi 
qu’un grand campus univer-
sitaire en héritage du village 
olympique. Ces équipements 
structurants viendront com-
pléter des atouts qui ont lar-
gement pesé dans le choix du 
CIO de faire de Nice le centre 
majeur de cet événement 
mondial : avec notre potentiel 
d’hébergement, la modernité 
et l’efficacité de notre plan 
de transports et nos capaci-
tés d’accueil événementiel. 
Le compte à rebours est dé-
sormais lancé pour offrir une 
organisation d’exception pour 

les compétitions de glace, des 
conditions d’accueil optimales 
pour les athlètes et les visiteurs 
et un cadre hors normes pour 
des cérémonies. Alors que nos 
stations de Nice-Côte d’Azur 
ont encore à faire valoir leurs 
atouts sachant qu’Isola 2000 
reste une sérieuse option pour 
accueillir certaines épreuves 
comme le ski cross et le 
snowboard cross.

« Des retombées
majeures pour
notre territoire »
Pensez-vous qu’Isola 2000 
accueillera finalement 
ces épreuves olympiques ?
Nous sommes entrés dans 
une phase de dialogue ci-
blé avec le CIO pour affiner 
notre dossier. Et Isola 2000 
demeure, pour nous, une sé-
rieuse option pour accueillir 
ces épreuves de ski cross et de 
snowboard cross. Nous nous 
tenons donc prêts à accueillir 
de nouveau les représentants 
du CIO afin de leur démontrer 
la pertinence de ce choix en 
accord avec toutes les par-

ties de cette candidature des 
Alpes françaises.

Si Isola 2000 est recalée, 
quelles seront les retom-
bées des JO 2030 pour 
le département et pour 
les stations azuréennes ?
N’oublions surtout pas que 
nous sommes dans le cadre 
d’une candidature qui pro-
pose de répartir les com-
pétitions dans quatre pôles 
répartis sur les deux régions 
Auvergne-Rhône-Alpes et 
Provence-Alpes-Côte d’Azur. 
Ces Jeux de 2030, c’est avant 
tout un projet commun dans 
lequel, nous avons à cœur de 
respecter un équilibre entre les 
quatre pôles. Aussi, laissons le 
dialogue ciblé suivre son cours 
et attendons la décision finale 
qui sera prise au mois de juil-
let prochain à l’occasion des 
JO d’été de Paris 2024. Mais 
quoi qu’il arrive, cet événe-
ment de dimension planétaire 
aura des retombées majeures 
pour l’ensemble de notre terri-
toire et donc pour nos stations. 
 P.B.

Christian Estrosi : « Nous avons désormais six ans pour nous préparer »
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Le dossier
Yannick Garin (FFS) : « Les Jeux

Yannick Garin, vice-président de la Fédé-
ration française de ski, président du comi-
té de ski Côte d’Azur, est aussi directeur 
de la station de La Colmiane et représen-
tant Sud du Syndicat des moniteurs de ski. 
Il répond à nos questions...

Les JO 2030 en France, c’est une 
bonne nouvelle ?
Oui, c’est une très bonne nouvelle pour 
notre sport, pour les territoires de mon-
tagne, pour la France et nos athlètes 
français. C’est le top ! Enthousiasmant  ! 
Que du bonheur ! Je ressens un sentiment 
de fierté que la France organise ces jeux 
d’hiver. Ça met du baume au cœur aussi 
bien pour le monde fédéral avec les ath-
lètes, les clubs loisirs, tous ces licenciés de 
la Fédération française mais aussi pour 
tout le monde professionnel, les écoles de 
ski, les 17 000 moniteurs de France, les 
220 écoles de ski et pour tout ce monde 
économique comprenant les remontées 
mécaniques et le domaine skiable de 
France. C’est bon pour les trois acteurs 
de la montagne et des stations de ski que 
sont la Fédération française de ski (FFS), 
l’ESF (École de ski français) et les DSF 
(Domaine skiable de France). Mais, der-
rière aussi, tous ces socio-professionnels : 
les hôteliers, les centres de vacances, les 
restaurateurs, les magasins, les supermar-
chés. J’ai une fierté pour tous ceux qui 
s’investissent et essaient de travailler en 
montagne, dans cette période difficile. 
C’est une belle cordée montagnarde !

Est-ce aussi une reconnaissance du ski 
du Sud-Est ?
Oui, grâce à Renaud Muselier et Laurent 
Wauquiez, cette association de deux ré-
gions fait que c’est la France des Alpes 
qui rayonne et particulièrement la ville 
de Nice pour recevoir les Jeux et être un 
centre névralgique de l’organisation et 
des épreuves à Nice et en attente à Isola 

2000. C’est encore plus une fierté. En tant 
que président du comité Côte d’Azur, je 
ne peux être que fier du travail que tout 
le monde a fait. Et je mets en avant toutes 
ces personnes-là et toutes ces instances.

« Cette réussite, c’est une 
belle cordée montagnarde »
Comment se porte le ski français ?
Aujourd’hui, je suis vice-président de 
la Fédération française de ski. Dans le 
monde de l’éco-système français, l’éco-
nomie et l’inflation n’ont pas aidé au 
fonctionnement de la Fédération, mais 
son président Fabien Saguez se bat pour 
trouver des solutions. Nous sommes der-
rière nos athlètes français qui ont cer-
taines difficultés, mais nous faisons face 
et ils sont dans de bonnes conditions. 
Les coupes du monde ont commencé. 
Des titres et des podiums sont déjà réa-
lisés. Aujourd’hui, c’est de bon augure. 
Et quand on entend que la France est la 
seule en dialogue ciblé pour accueillir les 
JO 2030, cela va donner encore un élan 
à ces sportifs, d’autant plus quand on en-
tend Martin Fourcade ou Pierre Vaultier 
disant que tout athlète français aimerait 

faire des jeux olympiques dans son pays. 
Et aujourd’hui, on a les Jeux de Paris et je 
pense à toutes les fédérations et athlètes 
qui seront présents cet été. Et nos amis du 
cirque blanc ou de la glace seront très 
heureux et l’enthousiasme sera encore 
plus fort de réussir et de représenter la 
France en 2030 dans son pays.

Le ski français souffre-t-il 
du réchauffement climatique ?
Aujourd’hui, c’est surtout du dérèglement 
climatique. Les stations qui vont organi-
ser les jeux sont des stations qui ont de 
la neige tout le temps. Tout l’éco-système 
de la montagne se préoccupe de ce dé-
règlement climatique, la Fédération, le 
syndicat des moniteurs, DSF. Les acteurs 
principaux ont déjà pris en main ce pro-
blème et aujourd’hui c’est l’affaire de 
tous. On doit tous faire des efforts. Mais 
faire des efforts et s’adapter ne veut pas 
dire arrêter. Parce que, aujourd’hui, on 
doit pouvoir continuer à vivre dans nos 
territoires de montagne. Au-delà de ça, 
il y a des études de scientifiques qui ont 
observé plus de 180 stations en France et 
posé la question « Quel sera l’avenir en 
2050 ? » C’est un peu disparate, mais au-
jourd’hui on sait qu’avec un peu de neige 
de culture, un peu de neige naturelle, il 
y a de l’avenir dans nos montagnes fran-
çaises. Aussi bien pour les stations du sud 
que pour celles qui sont plus en altitude.

Nos champions régionaux sont-ils 
toujours au plus haut niveau ?
Nous avons ici la chance d’avoir une 
politique sportive que nous partageons 
avec Joël Migliore, président du comi-
té départemental de ski. Nous avons la 
chance d’avoir des présidents de collec-
tivités locales, que ce soit le Département 
ou la Métropole, qui sont derrière nous à 
nous aider.  
 Lire en page suivante 
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en France, c’est que du bonheur ! »
S’adapter par rapport
au dérèglement climatique
Nous avons la chance d’avoir des ath-
lètes en Coupe du monde : Matthieu 
Bailet, Mathieu Faivre, Karen Smadja 
en ski, Julia Pereira et Ken Vuagnoux en 
snowboard, mais nous avons deux, trois 
ou quatre athlètes en devenir dont le but 
est de s’habiller en bleu-blanc-rouge et 
de représenter la France. Nous avons la 
chance d’avoir deux structures de centre 
d’entraînement dans le département, va-
lidées par le ministère des Sports et la 
Fédération française de ski : le collège de 
Saint-Étienne-de-Tinée et le lycée de la 
Montagne à Valdeblore qui accueillent 
tous nos sportifs de haut niveau.

Comment se porte le Championnat
de ski Côte d’Azur ?
Comme chaque année sur le territoire, le 
ski a changé, les entraînements ont été 
modifiés. Nous devons nous adapter par 
rapport au dérèglement climatique. Donc 
nous réadaptons nos entraînements, notre 
façon de faire dans un but unique : rendre 

plus forts, plus polyvalents nos athlètes. 
Nous réadaptons les courses pour laisser 
aux jeunes plus de temps à l’entraînement 
avec leur coach, afin de les rendre plus 
polyvalents, d’acquérir une meilleure 
habilité et qu’ils soient meilleurs demain. 
L’objectif est d’avoir des jeunes du comité 
forts en U18 et U21. Parce que être cham-
pion de France en U12, c’est bien, mais 
ce n’est pas obligatoirement celui-là qui 
va sortir en U21. 
Aujourd’hui, nous avons réadapté le for-
mat et le calendrier des courses pour le 
bien de nos athlètes et que le but, c’est 
qu’ils soient forts en U18 et U21 et parmi 
les meilleurs français.

RECUEILLI PAR PIERRE BROUARD

Philippe Manassero (CDOS) : « Impossible n’est pas français »

Philippe Manassero, pré-
sident du CDOS 06 (Comité 
départemental olympique 
et sportif), que pensez-vous 
du choix du CIO ?
Ce choix, il y a quelques 
mois, on n’en parlait même 
pas. Et en quatre mois, nous 
sommes en train d’écrire en 
lettres dorées le dicton « Im-
possible n’est pas français ». 
Maintenant, on ne peut plus 
perdre. Les Alpes du Nord ont 
leurs infrastructures et Nice 

va construire deux patinoires, 
mais qui vont rester en héri-
tage. C’est à Nice qu’il y aura 
le plus de choses à faire, mais 
on sait faire à la fois dans l’or-
ganisation du monde du sport 
et dans la construction de bâ-
timents. 

Que verra-t-on à Nice ?
Nice va recevoir la globalité 
des sports indoor, sauf l’an-
neau de vitesse de 400 mètres 
qui sera positionné soit en Ita-
lie (Turin) soit aux Pays-Bas. 
À Nice, nous allons avoir le 
patinage artistique hommes 
et dames, le curling, le hockey 
sur glace masculin et féminin.
Nice et le département vont 
récupérer tous les sports in-
door. C’est une énorme clien-
tèle, surtout pour le hockey sur 
glace masculin et le patinage 
artistique. Le hockey sur glace, 

c’est le sport roi au Canada. 
Des milliers de Nord-Amé-
ricains et de Finlandais vont 
venir à Nice pendant quinze 
jours. Et leurs équipes vont 
aller au bout des JO. Et ces 
milliers de touristes - un peu le 
même public que le rugby -, 
c’est une embellie extraordi-
naire. De plus, avec le pati-
nage artistique, on va avoir 
des touristes venant du monde 
entier qui vont rester un certain 
temps sur la Côte d’Azur. Et 
toutes les stations de ski en fé-
vrier seront prises d’assaut par 
ces touristes du monde entier 
qui voudront aller skier. 

Isola 2000 est-elle définiti-
vement recalée ? 
Aujourd’hui, la candida-
ture des Alpes françaises n’a 
rayé ni Isola 2000 ni Val 
d’Isère, maintenant, le CIO 

en dialogue ciblé souhaite 
qu’il y ait le moins possible 
de sites éclatés. On sait que 
Serre-Chevalier et Montge-
nèvre ont récupéré une partie 
du snowboard et il n’est pas 
fou de penser qu’on pourrait 
tout regrouper au même en-
droit. Si c’est le cas, ce sera de 
la déception, mais il faut sa-
voir qu’un site coûte entre 30 
et 50 millions d’euros. C’est 
de l’argent du CIO mais aussi 
celui du contribuable. Même 
si la station d’Isola 2000 
n’est pas retenue, elle pourra 
être un centre d’entraînement 
pour beaucoup de nations en 
snowboard. Et n’oublions pas 
qu’Isola 2000 est un grand 
fournisseur de médailles avec 
le Club des sports et Back to 
Back et que la station pourra 
briller par les résultats de ses 
champions.           P.B.
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Matthieu Bailet : « Les JO en

Les deux premières épreuves 
de la Coupe du monde de 
descente, qui devaient avoir 
lieu à Zermatt (Suisse) et Bea-
ver Creek (États-Unis), ont été 
annulées. Nous avons rencon-
tré à Saint-Roman-de-Bellet, 
sur les collines niçoises, l’Azu-
réen Matthieu Bailet, membre 
de l’Équipe de France, avant 
son départ pour Val Gardena 
(Italie) où il a réalisé une très 
belle 7e place, signe d’un re-
tour au plus haut niveau.

Matthieu, comment 
avez-vous ressenti 
l’annonce de l’organisation 
des JO 2030 en France ? 
Ça me motive à fond. Ce qui 
a été le plus dur avec mon 
accident de la saison passée, 
c’est d‘avoir tiré une croix sur 
les Championnats du monde 
qui se déroulaient en France, 
à Courchevel et Méribel, c’est 
ça qui a été le plus dur à di-
gérer. C’est un événement qui 
n’arrive qu’une fois dans une 
carrière à la maison. Ça me 
fait juste rêver, je le soutiens, je 
suis pour. On a les infrastruc-
tures et cette passion pour les 
sports et notamment les sports 
d’hiver. Pour moi, ce serait une 
belle revanche à prendre. De 
plus, je serai en plein dans le 
boum de ma carrière et c’est 
quelque chose qui m’anime et 
me plaît beaucoup. En France, 
on se fait un peu la guerre 
entre le Sud et Rhône-Alpes, 
mais il ne faut pas oublier que 
c’est la plus grande épreuve 
internationale. Donc à partir 
du moment où c’est en France, 

c’est chez nous. Et avant tout, 
c’est le plaisir de vivre cette 
aventure avec nos familles et 
tous nos proches.

Avez-vous retrouvé 
de bonnes sensations 
sur les skis ?
Cette année de préparation 
a été très particulière. Après 
ma chute en décembre, j’ai 
entamé ma rééducation dès 
le mois de janvier. Ça fait au-
jourd’hui onze mois que je me 
prépare. Le chemin que j’ai 
pris, ce que j’ai mis en place, 
a plutôt bien fonctionné.

« Revivre le bonheur
des podiums »
Certes, il y a eu des petits im-

prévus, mais en réalité, je n’ai 
pas rencontré d’énormes diffi-
cultés. Il n’y a pas eu de gros 
pas en arrière dans la réédu-
cation de mon genou, c’était 
très positif. Aujourd’hui, je me 
sens très bien, je suis très satis-
fait de tout ce travail. 

Vos objectifs pour cette 
nouvelle saison ?
Cette saison, il n’y a pas de 
Championnat du monde (tous 
les deux ans) ni de JO (tous 
les quatre ans). Tous les quatre 
ans, on a donc une année 
comme celle-là qui permet de 
se concentrer plus sur le circuit 
de Coupe du monde où il y a 
plus un objectif de régularité, 
de classement à la fin de l’an-

née. Et dans le projet sur trois 
ans que je construis depuis 
ma blessure et mon opération, 
ça va plutôt pas mal. Ce qui 
m’anime tous les jours, chaque 
matin - et ça fait onze mois 
que je transpire et que je me 
donne comme jamais -, c’est 
de revivre des podiums en 
Coupe du monde. J’ai eu la 
chance de vivre mon premier 
podium il y a deux saisons. Je 
me souviens toujours de cette 
émotion intense et magnifique, 
de pouvoir la partager avec 
mon équipe et les personnes 
qui m’aiment, et tous mes 
partenaires. Ce qui m’anime 
aujourd’hui, c’est de revivre 
ça. Et la cerise sur le gâteau, 
ce serait ma première victoire 
en Coupe du monde. Ce serait 
exceptionnel.
 
Dans les équipes de France, 
voyez-vous venir la relève 
des champions azuréens ?
Karen Smadja passe de la 
Coupe d’Europe à la Coupe 
du monde. C’est ce que j’ai 
vécu, car je vis pour la peur, 
le stress que procure la des-
cente. Un moment pas facile 
où il faut saisir des opportu-
nités. Je pense qu’elle est ca-
pable, elle a le physique, je le 
lui souhaite. Derrière, on a un 
petit peu de temps car là, tout 
de suite, on n’a pas de jeunes 
pour la relève, avec cette pé-
riode compliquée, mais on 
a deux trois gars qui sont au 
pôle France et qui sont prêts 
à intégrer le collectif national.

Lire en page suivante 
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France, ça me fait rêver ! »
« Je me sens vraiment 
chez moi, à Nice »
Revenez-vous de temps en temps 
dans le 06 ?
Après ma blessure, je me suis un peu 
éloigné de chez moi parce que j’en avais 
besoin. Depuis mon 4e ou 5e mois de ré-
éducation, je ressens une vraie nécessité 
de revenir plus souvent sur mes terres. 
Au début de ma progression en Coupe 
d’Europe et du monde, j’avais besoin de 
me retrouver en Savoie, mais ici, j’ai ma 
famille, j’ai mes vrais amis, je commence 
à avoir un réseau, j’ai aussi un bon cercle 
de partenaires, d’entrepreneurs niçois qui 
me suivent et me soutiennent. J’ai à cœur 

d’aller un peu plus loin dans mes relations 
avec ces gens-là. De plus, l’air est meilleur 

ici, je m’y sens mieux. Je me sens vraiment 
chez moi. Et en plus il fait tout le temps 
beau. Quand mes entraîneurs me disent 
« ici c’est la tempête », alors que je suis 
au soleil en train de prendre un café, ça 
n’a pas de prix ! Et ça j’en ai besoin car je 
me construis finalement dans cette dualité 
de travailler et de vivre ma passion, mes 
émotions les plus extrêmes sur les pistes, 
dans un environnement extrêmement froid 
et, à l’inverse, de m’épanouir dans une 
certaine sérénité, mon cocon plus person-
nel privé dans la chaleur et sous le soleil 
du Sud.

RECUEILLI PAR PIERRE BROUARD

Charles-Ange Ginesy : « Un grand plaisir »
Charles Ange Ginésy, pré-
sident du Département des 
Alpes-Maritimes se réjouit 
de voir la candidature des 
Alpes-Françaises seule en lice 
pour l’organisation des Jeux 
olympiques d’hiver 2030 : 
« C’est un grand plaisir et une 
immense fierté pour moi d’ap-
prendre que la candidature 
conjointe entre les régions Sud 
Provence-Alpes-Côte d’Azur 
et Auvergne-Rhône-Alpes est 

la seule retenue par le Comité 
international olympique pour 
l’organisation des Jeux olym-
piques d’hiver 2030  ! Je me 
réjouis de voir Nice et Isola 
(dans l’attente de la décision 
finale du CIO, ndlr) pressen-
ties comme communes hôtes 
de certaines épreuves des JO 
d’hiver, une première depuis 
Albertville en 1992 ! Après 
2024 et les JO d’été à Paris, 
le monde aura, à nouveau, 

les yeux rivés sur la France 
et les Alpes-Maritimes. Les 
infrastructures de nos stations 
n’ont cessé de s’améliorer 
et sont aujourd’hui prêtes à 
accueillir le plus prestigieux 
des événements sportifs. Au 
travers de son Plan Sport no-
tamment, le Département des 
Alpes-Maritimes soutient et 
accompagne les sportifs de 
haut niveau, favorise l’émer-
gence de grands champions 

sur son territoire et participe 
à la promotion et au déve-
loppement de ses stations de 
ski ».

« D’abord c’est une bonne 
nouvelle que les Alpes fran-
çaises soient retenues pour 
seules candidates pour les JO 
2030, a déclaré Alexandra 
Borchio-Fontimp, sénatrice des 
Alpes-Maritimes et présidente 
du comité régional du tourisme 
Côte d’Azur-France, le 5 dé-
cembre dernier sur France 3. 
On peut se réjouir que notre 

département soit choisi et no-
tamment Nice et Isola 2000. 
Une station de montagne que 
je soutiens en tant que prési-
dente. D’abord, elle renforce 
la lisibilité de nos stations de 
montagne et Isola 2000 a tou-
jours été un site référencé de 
manière internationale pour 
le snowboard et j’ai d’ailleurs 
saisi le président du CIO ».

Interrogée sur la question du resserrement 
des sites, la président du CRT a répondu : 
« Ce sont des préconisations que le CIO 
vient d’émettre il y a quelques jours. Les 
négociations se déroulent jusqu’au mois 
d’avril et je travaille au côté du maire 
Mylène Agnelli pour défendre cette sta-
tion qui dispose de tous les équipements, 
innovants et qui a toujours été une terre 
de champions ».

P.B.

Alexandra Borchio-Fontimp (CRT) : « Des négociations jusqu’en avril »
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Top départ pour les stations (suite)

Les grands espaces à Saint-Dalmas-le-Selvage
À 1 500 m, Saint-Dalmas-le-
Selvage offre une quaran-
taine de kilomètres de pistes 
damées et balisées pour la 
pratique de la raquette à 
neige et du ski de fond. C’est 
également un point de départ 
idéal pour des parcours de ski 
de randonnée.
Enfin les cascades de Gialor-
gues sont un incontournable 

pour les amateurs d’escalade 
de cascades de glace. Le site 
de randonnée nordique est en 
accès libre et gratuit. Sur les 
parcours du col d’Anelle et 
du circuit de Gianto, des abris 
de jour sont ouverts avec un 
poêle à bois. Ces petits cha-
lets d’accueil en accès libre 
en journée sont très appré-
ciés des randonneurs pour un 

pique nique au chaud.

Infos pratiques
Location de raquettes au 
bureau d’information, tél. 
04.93.02.46.40 (ouvert 
tous les jours sauf les mer-
credi et jeudi) ainsi qu’aux 
chambres d’hôtes de l’Étoile, 
tél. 04.93.02.41.08 ou au 
gîte d’étape du village, tél. 

06.89.30.57.75. Le loueur 
de ski de fond le plus proche 
est le magasin Burlet Sports 
à Saint-Étienne-de-Tinée, tél. 
04.93.02.44.53.

Centre nordique 
du Boréon
Le Centre nordique du Boréon 
devrait ouvrir partiellement 
en janvier. Les dernières tem-
pêtes ont transformé le terrain 
et certaines pistes nordiques 
ont vu leur tracé évoluer, mais 
l'essentiel est sauvegardé : la 
beauté du site et l’incroyable 
sérénité qu’il procure quand 
on parcourt en ski nordique 
ou en raquettes, ce territoire 
magique où le « sauvage » 
croise le skieur. Au Boréon, on 
peut se restaurer et séjourner, 
puisque le Centre nordique 
propose quelques gîtes avec 
une terrasse et une vue repo-
sante sur le Boréon. 

Les loups du Parc 
Alpha
Le parc Alpha, durement tou-

ché par les tempêtes, devrait 
être en capacité d’ouvrir, avec 
la possibilité de s’y rendre en 
visites guidées. Accompagné 
d’un soigneur animalier, vous 
irez à la rencontre du loup de 
nos montagnes.
Une explication vulgarisée 
des habitudes et compor-
tements de cet animal pour 
comprendre sa présence dans 
nos massifs. Pour tout savoir, 

le mieux est de consulter le site 
internet du parc par le portail 
Puremontagne.fr.

Vesúbia Mountain 
Park
Le Vésúbia Mountain Park, la 
proposition garantie d’activi-
tés de montagne par tous les 
temps, confirme son retour 
après sa reconstruction, car 
la tempête avait là aussi fait 

beaucoup de dégâts. Comme 
neuf, le Vesúbia Mountain 
Park, revient de plus belle 
avec de nouvelles voies d’es-
calade, de nouveaux ateliers 
de grimpe ludique et toujours 
le canyoning indoor qui lui 
confère son caractère excep-
tionnel unique en Europe. Ses 
autres propositions comme 
la piscine, son espace bien-
être, sa salle de sports ou sa 
cafétéria complètent son offre, 
vous permettant d’y passer 
une journée entière en famille 
et en toute tranquillité. P.B.

Rens. : www.puremontagne.fr

ou www.vesubia-mountain-park.fr

Centre nordique, 04.93.02.21.11.

Bureau d'information touristique 

de Saint-Martin-Vésubie

www.saintmartinvesubie.fr

04.93.03.21.28

Saint-Martin-Vésubie : Boréon
parc Alpha et Vesúbia Mountain Park

En décembre, VieVillages vous a présenté le premier volet du dossier sur les stations de ski du département. Après les articles sur 
les stations d'Isola 2000, Auron, Valberg, La Colmiane, Roubion et Turini-Camp d'Argent, nous vous présentons dans ce deuxième 
volet de janvier, les stations de Saint-Martin-Vésubie, Saint-Dalmas-le-Selvage, Beuil, Gréolières et L’Audibergue. Comme nous 
l'écrivions dans notre édition de décembre, les stations sont fin prêtes pour une saison pleine de promesses !  P.B.
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Petite et familiale, Gréolières-les-Neiges, 
dont le domaine nordique est le plus 
grand du département, est l’une des des-
tinations préférées des Azuréens.
Perchée au-dessus de Grasse, accrochée 
aux pentes du Cheiron, elle offre un pa-
norama époustouflant à 360 degrés sur 
la Grande Bleue et sur les chaînes de 
montagne alentours, depuis le massif de 
l’Estérel jusqu’à l’Italie, en survolant aussi 
les cimes du Mercantour. Et un terrain de 
jeux exceptionnel, avec plus de mille hec-
tares de pleine nature !
Pas moins de huit remontées mécaniques 
desservant les quatre pistes vertes, cinq 
bleues, quatorze rouges et deux noires 
permettent une glisse de liberté. La station 

propose également une trentaine de kilo-
mètres de pistes de ski de fond, dont un 
anneau de skating. Entretenues au quo-
tidien, elles nous emmènent au travers 

des forêts de conifères et sur de larges 
plateaux bien ensoleillés. C’est aussi le 
paradis de la raquette à neige, avec de 
belles balades au grand air.
Les animations
Pendant les vacances scolaires de février 
mais aussi les week-ends hors vacances, 
les animations seront variées et adaptées 
pour les familles : bar des neiges au som-
met du télésiège, escape game de l’As-
pera, snooc, descentes aux flambeaux, 
concours de bonhommes de neige, soi-
rées après-ski, quizz, blind test, chasse 
aux bonbons, etc.
  (Photo Robert Palomba)

Renseignements pratiques 
au 04.93.59.70.12 et 07.63.52.49.89

Gréolières,vue sur mer

L’Audibergue et la Moulière : l’atout nature
Envie de grand Nord ? Pas besoin de 
prendre l’avion pour aller en Alaska 
puisque l’on a L’Audibergue et la Mou-
lière à proximité ! Ces deux stations fa-
miliales, situées à une heure de route de 
Cannes et de Grasse, sont reliées entre 
elles, par une piste de crête. On se trouve 
alors sur un véritable balcon surplombant 
la Côte d’Azur avec une vue sur les îles 
de Lérins, le littoral, le Var et la chaîne des 
Alpes. Ici, on « culmine » à 1 650 mètres 

d’altitude. C’est un grand paradis blanc, 
ouvert sur une nature intacte où le terme 
de surfréquentation n’a aucun sens. Un 
espace où pratiquer le ski alpin sur un 
domaine de trente kilomètres desservi par 
un fil neige, cinq téléskis et un télésiège. 
Devant vos spatules, une piste noire, dix 
rouges, cinq bleues et sept vertes : de 
quoi se faire plaisir ! Mais cette petite sta-
tion est aussi le royaume du ski de fond, 
qui se pratique dans la plaine de Caille, 

entre Andon et Caille. Un grand bol d’air 
frais garanti !
La Moulière accueille aussi cinq circuits 
aménagés pour une randonnée inou-
bliable en raquettes.
Côté gastronomie, les gnocchis cuits dans 
la meule de fromage au restaurant La Go-
dille et la cuisine copieuse et tradition-
nelle provençale mondialement connue 
du restaurant Chez Huguette !
Renseignements au 04.93.60.45.39.

Beuil : ski de fond, fat bike et raquettes
La station de ski de Beuil-les-Launes par-
tage son domaine skiable avec sa voisine 
Valberg. Entre 1 430 et 2 100 mètres 
d’altitude, ce sont ainsi 55 pistes de ski 
alpin totalisant 90 kilomètres de pentes 
enneigées qui s’offrent à vous. 25 re-
montées mécaniques, dont 7 télésièges, 
desservent ce domaine skiable dont la 
diversité et les merveilleux paysages qu’il 
propose satisferont les  plus exigeants 
qu’ils pratiquent le ski ou le snowboard.
À Beuil-les-Launes, le domaine nordique 

c’est 25 km de ski de fond sur quatre 
pistes :
- 1 verte : la Sagne - 1 km
- 1 bleue : l’Infernet - 3 km
- 2 rouges : plateau Saint-Jean et Cumba 
Clava. Respectivement 10 et 11 km.
Tarifs : 1 jour : 7 €/6 jours : 33,50 €. Sai-
son : 90 €
Fat Bike et raquettes.
Activité de VTT sur neige, sur réser-
vation, accompagné. Red Roc, tél. 
06.10.54.85.45 - 06.37.57.51.07.

- Raquettes : en accès libre.
- Biathlon : animations pas encore défi-
nies.

Top départ pour les stations (suite)
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Date Nom de la manifestation Discipline Catégorie Station Organisateur

11/12/23 FIS SKI CHRONO SAMSE TOUR GS ISOLA CS ISOLA

12/12/23 FIS CHAMPIONNAT DE MONACO GS ISOLA MONACO

13/12/23 FIS SKI CHRONO SAMSE TOUR SL ISOLA CS ISOLA

14/12/23 FIS CHAMPIONNAT DE MONACO SL ISOLA MONACO

Date Nom de la manifestation
Discipline 2 
premières 
manches

Discipline 3ème 
manche Catégorie Station Organisateur

06/01/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS SX U14 ISOLA MONTE CARLO SC

07/01/24 GRAND PRIX D'ISOLA GS SX U16 U16/MASTERS ISOLA CS ISOLA

13/01/24 GRAND PRIX DE LA COLMIANE SL SL U16 U16/MASTERS LA COLMIANE SC COLMIANE

20/01/24 ENTRAINEMENT LOISIRS TOUTES AURON COMITE

25-28/01/24 CHAMPIONNAT DE FRANCE CITADINS GS / SG U14 / U16 AURON MONTE CARLO SC

28/01/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS FOND U12 VALBERG CSPM VALBERG

Date Nom de la manifestation
Discipline 2 
premières 
manches

Discipline 3ème 
manche Catégorie Station Organisateur

03/02/24 CHALLENGE DES CLUBS LOISIRS TOUTES VALBERG COMITE

04/02/24 COUPE DE BRONZE GS/PARCOURS 
LUDIQUE U8/U10 VALBERG ESF / COMITE

04 au 08/02/24 1ère ETAPE ECUREUIL D'OR G/F SL/GS/SG U16 Tignes / Val d'Isère FFS

10/02/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR SG PARCOURS 
VITESSE U14 AURON CS AURON

11/02/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS GS U12 LA COLMIANE SC COLMIANE

17/02/24 GRAND PRIX SOUVENIR CLAUDE MASSENA GS GS U16 U16/MASTERS VALBERG ANTIBES/CAGNES/VALBERG

18/02/24 COUPE DE BRONZE GS/SX U8/U10 ISOLA ESF / COMITE

Date Nom de la manifestation
Discipline 2 
premières 
manches

Discipline 3ème 
manche Catégorie Station Organisateur

02/03/24 GRAND PRIX DU GAZELEC GS GS U16 U16/MASTERS AURON GAZELEC

10/03/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR SL (1 boys/1 
grands piquets)

SL (grands 
piquets) U14 LA COLMIANE SC COLMIANE

13 au 16/03/24 2ème ETAPE ECUREUIL D'OR G/F SL/GS/SG U16 Gd Bornand / La 
Clusaz FFS

16/03/24 SKI CROSS COMMISSION FREESTYLE SX TOUTES ISOLA COMITE

16/03/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS rapide PARCOURS 
VITESSE U12 AURON INTER CLUB NICE

17/03/24 COUPE DE BRONZE GS/PARCOURS 
TECHNIQUE U8/U10 AURON ESF / COMITE

17/03/24 GRAND PRIX DE LA VILLE DE NICE* SL

U16 NON 
SELECTIONNES à 

la 2ème étape et finale 
des EO / MASTERS

AURON INTER CLUB NICE

18 au 22/03/24 BEN'J U14  F/G SG/GS/SL/P U14 MERIBEL FFS

24/03/24 GRAND PRIX DU CLUB DES SPORTS D'AURON SL SL U16 U16/MASTERS AURON CS AURON

27 au 30/03/24 COQS D'OR G/F GS/SL U12 / U14 MEGEVE

30/03/24 SLOPE STYLE COMMISSION FREESTYLE TOUTES ISOLA SC LAURENTIN

COMITE SKI COTE D'AZUR
SAISON 2023/2024

D E C E M B R E    2 0 2 3

 J A N V I E R    2 0 2 4

F E V R I E R    2 0 2 4

M A R S    2 0 2 4

PAGE 1 / 2

Date Nom de la manifestation
Discipline 2 
premières 
manches

Discipline 3ème 
manche Catégorie Station Organisateur

01 au 05/04/24 LA SCARA SL/GS/SG U14 U16 VAL D'ISERE FIS

06-07/04/24 COUPE DE LA FEDERATION GS KO U16/MASTERS ALPE D'HUEZ FFS

06/04/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS PARCOURS 
TECHNIQUE U14 AURON INTER CLUB NICE

07/04/24 WINTER CUP SL (1 boys/1 
grands piquets) SX U12 ISOLA CS ISOLA

10 au 12/04/24 FINALE DES ECUREUILS D'OR GS/SL/P U16 AURON FFS

13/04/24 CHAMPIONNATS DEPARTEMENTAUX // U12 A MAST AURON Comité Départemental Ski 06

TEST TECHNIQUE A ISOLA 2000 : 18 AU 20 JANVIER 2024 U8/10 U16/MASTERS LOISIRS

EUROTEST A AURON : 11 AU 13 MARS 2024 U12

U14

* ne compte pas dans le Championnat Ski CA l'Aigle d'Or

PAGE 2 / 2

Courses nationales/internationales

 A V R I L     2 0 2 4
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manche Catégorie Station Organisateur
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VITESSE U14 AURON CS AURON

11/02/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS GS U12 LA COLMIANE SC COLMIANE
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18/02/24 COUPE DE BRONZE GS/SX U8/U10 ISOLA ESF / COMITE

Date Nom de la manifestation
Discipline 2 
premières 
manches

Discipline 3ème 
manche Catégorie Station Organisateur

02/03/24 GRAND PRIX DU GAZELEC GS GS U16 U16/MASTERS AURON GAZELEC

10/03/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR SL (1 boys/1 
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SL (grands 
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18 au 22/03/24 BEN'J U14  F/G SG/GS/SL/P U14 MERIBEL FFS

24/03/24 GRAND PRIX DU CLUB DES SPORTS D'AURON SL SL U16 U16/MASTERS AURON CS AURON
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M A R S    2 0 2 4

PAGE 1 / 2

Date Nom de la manifestation Discipline Catégorie Station Organisateur

11/12/23 FIS SKI CHRONO SAMSE TOUR GS ISOLA CS ISOLA

12/12/23 FIS CHAMPIONNAT DE MONACO GS ISOLA MONACO

13/12/23 FIS SKI CHRONO SAMSE TOUR SL ISOLA CS ISOLA

14/12/23 FIS CHAMPIONNAT DE MONACO SL ISOLA MONACO

Date Nom de la manifestation
Discipline 2 
premières 
manches

Discipline 3ème 
manche Catégorie Station Organisateur

06/01/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS SX U14 ISOLA MONTE CARLO SC

07/01/24 GRAND PRIX D'ISOLA GS SX U16 U16/MASTERS ISOLA CS ISOLA

13/01/24 GRAND PRIX DE LA COLMIANE SL SL U16 U16/MASTERS LA COLMIANE SC COLMIANE

20/01/24 ENTRAINEMENT LOISIRS TOUTES AURON COMITE

25-28/01/24 CHAMPIONNAT DE FRANCE CITADINS GS / SG U14 / U16 AURON MONTE CARLO SC

28/01/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS FOND U12 VALBERG CSPM VALBERG

Date Nom de la manifestation
Discipline 2 
premières 
manches

Discipline 3ème 
manche Catégorie Station Organisateur

03/02/24 CHALLENGE DES CLUBS LOISIRS TOUTES VALBERG COMITE

04/02/24 COUPE DE BRONZE GS/PARCOURS 
LUDIQUE U8/U10 VALBERG ESF / COMITE

04 au 08/02/24 1ère ETAPE ECUREUIL D'OR G/F SL/GS/SG U16 Tignes / Val d'Isère FFS

10/02/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR SG PARCOURS 
VITESSE U14 AURON CS AURON

11/02/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS GS U12 LA COLMIANE SC COLMIANE

17/02/24 GRAND PRIX SOUVENIR CLAUDE MASSENA GS GS U16 U16/MASTERS VALBERG ANTIBES/CAGNES/VALBERG

18/02/24 COUPE DE BRONZE GS/SX U8/U10 ISOLA ESF / COMITE

Date Nom de la manifestation
Discipline 2 
premières 
manches

Discipline 3ème 
manche Catégorie Station Organisateur

02/03/24 GRAND PRIX DU GAZELEC GS GS U16 U16/MASTERS AURON GAZELEC

10/03/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR SL (1 boys/1 
grands piquets)

SL (grands 
piquets) U14 LA COLMIANE SC COLMIANE

13 au 16/03/24 2ème ETAPE ECUREUIL D'OR G/F SL/GS/SG U16 Gd Bornand / La 
Clusaz FFS

16/03/24 SKI CROSS COMMISSION FREESTYLE SX TOUTES ISOLA COMITE

16/03/24 CHAMPIONNAT SKI CA L'AIGLE D'OR GS rapide PARCOURS 
VITESSE U12 AURON INTER CLUB NICE

17/03/24 COUPE DE BRONZE GS/PARCOURS 
TECHNIQUE U8/U10 AURON ESF / COMITE

17/03/24 GRAND PRIX DE LA VILLE DE NICE* SL

U16 NON 
SELECTIONNES à 

la 2ème étape et finale 
des EO / MASTERS

AURON INTER CLUB NICE

18 au 22/03/24 BEN'J U14  F/G SG/GS/SL/P U14 MERIBEL FFS

24/03/24 GRAND PRIX DU CLUB DES SPORTS D'AURON SL SL U16 U16/MASTERS AURON CS AURON

27 au 30/03/24 COQS D'OR G/F GS/SL U12 / U14 MEGEVE

30/03/24 SLOPE STYLE COMMISSION FREESTYLE TOUTES ISOLA SC LAURENTIN

COMITE SKI COTE D'AZUR
SAISON 2023/2024

D E C E M B R E    2 0 2 3

 J A N V I E R    2 0 2 4

F E V R I E R    2 0 2 4

M A R S    2 0 2 4

PAGE 1 / 2
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La montagne toute l’année
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L’interview

Tourrette-Levens poursuit un 
développement harmonieux 
en continuant à s’équiper 
pour le bien-être des habi-
tants. Rencontre avec le maire, 
Bertrand Gasiglia, qui fait le 
point sur l’actualité de la com-
mune et sur les projets.

Aux portes de Nice, votre 
village doit attirer de nou-
veaux habitants ?
Notre population reste stable, 
elle est même en très léger 
recul puisque nous sommes 
passés juste en dessous de la 
barre des 5 000 habitants. 
Cela dit, nous ne faisons pas 
la course à la croissance dé-
mographique. Je veux conser-
ver cet esprit de village, éviter 
trop de constructions. Si la 
loi ne fixe plus de taille limite 
pour bâtir sur un terrain, cela 
ne me paraît pas souhaitable 
de construire sur 500 mètres 
carrés.

Avec la sécheresse, 
l’alimentation en eau 
a t-elle été difficile l’été 
dernier ?
Nous n’avons pas rencontré 
de difficulté particulière. Nous 
sommes privilégiés car nous 
avons de longue date, depuis 
le sénateur Raybaud, deux 
sources d’alimentation : le ca-
nal de la Vésubie et celle du 
fleuve Var. Mais nous faisons 
très attention à la ressource. 
Nos services municipaux ont 
remis en état une source lo-
cale pour les arrosages des 
espaces verts, installé des 
plantes méditerranéennes 

qui ont besoin de peu d’eau, 
supprimé les fleurissements en 
pot, les pelouses.

Votre commune s’est aussi 
engagée dans la sobriété 
lumineuse…
Effectivement, avec la Métro-
pole, nous avons mis en place 

l’extinction des éclairages 
entre 23 heures et 5 heures 
du matin. Les deux tiers des 
points lumineux ont été sup-
primés sur cette tranche ho-
raire. Nous avons expliqué la 
démarche aux habitants, elle 
a été comprise. Nous avons 
réactivé des lampadaires à 

certains endroits quand cela 
était justifié. La plupart des 
éclairages décoratifs sur les 
statues, arbres et monuments 
ont été supprimés. L’objectif 
est surtout environnemental. 
Notre commune se trouve sur 
un passage de chauve-souris 
qui, comme d’autres espèces, 
sont dérangées par l’éclai-
rage nocturne. À ce propos, 
nous avons réintroduit en dé-
cembre un hibou grand duc 
récupéré près de l’aéroport de 
Nice et qui a pu retrouver sa 
liberté après avoir été soigné.

Quid du commerce 
sur place ?
Nous avons un marché de pro-
ducteurs le samedi matin et di-
verses boutiques avec une offre 
assez complète. Notre satisfac-
tion, c’est la reprise de trois res-
taurants qui fonctionnent bien. 
Il y a également des points de 
pizza à emporter. La difficulté, 
c’est que nous manquons de 
locaux commerciaux : des per-
sonnes intéressées ne trouvent 
pas ici où s’installer.       .../...

Bertrand Gasiglia : « Conserver

Une commune sportive
Le complexe sportif de Brocarel est le projet 
phare de ce mandat municipal. Il propose de 
nombreuses activités sportives.
Comment est-il équipé ?
Il dispose déjà d’un terrain de padel et, devant 
le succès rencontré par cette discipline, nous 
envisageons d’en réaliser un deuxième. Il y a 
deux terrains de tennis, un de beach-volley/
soccer et un grand terrain de jeux pour les 
enfants. C’est un espace végétalisé avec la 
plantation de plus de 80 arbres. Ouvert tous 
les jours, il est géré par un privé dans le cadre 

d’une délégation de service public.

Des projets ?
Oui, pour l’été prochain nous allons installer 
une pelouse synthétique sur le terrain de foot-
ball et en 2025 nous agrandirons les vestiaires. 
Nous connaissons un fort développement du 
foot féminin, avec plusieurs équipes. Nous 
sommes d’ailleurs labellisés par la Fédéra-
tion française de football. Par ailleurs, nous 
sommes en cours d’aménagement de nou-
veaux locaux pour le CCAS en plein cœur du 
village. Il comprendra une salle d’activités pour 
les seniors.
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L’interview

Quel environnement 
scolaire ?
Nous disposons d’une grande 
école dans le centre du village 
et de trois écoles de quartier, 
à l’Abadie, les Moulins et le 
Plan d’Ariou. En tout, elles 
reçoivent 440 élèves. Beau-
coup vont à la cantine. Avec 
750 élèves, notre collège est 
à l’étroit. Il reçoit les enfants de 
Tourrette-Levens, Aspremont, 
Saint-Blaise et Levens. Il va 
être soulagé par la construc-
tion d’un nouveau collège à 
Levens.
Et pour les tout-petits ?
Nous avons une crèche, bien 
pratique pour les parents qui 

vont travailler à Monaco. 
Avec le SIVoM, le projet de 
nouvelle crèche à Saint-André 
de la Roche permettra que des 
berceaux soient réservés aux 
Tourrettans.

Pour la santé ?
Nous disposons des prin-
cipaux professionnels sur 
place : pharmacie, infirmiers, 
kinés, dentistes. Mais comme 
partout, nous manquons de 
médecins. Trois généralistes 
exercent sur la commune, 
mais ils ne sont pas à temps 
complet. Nous souhaitons 
donc accueillir d’autres prati-
ciens pour renforcer l’offre de 

santé sur place. Nous voulons 
faire aboutir la construction 
d’un centre pour héberger 
leurs activités. En fait, la com-
mune a vendu à Habitat-06 
le terrain qui va recevoir cet 
équipement. Cet opérateur va 
y réaliser un bâtiment abritant 
six logements pour actifs et 
mettre en vente le futur local 
médical. Les appels d’offres 
sont rendus, le projet va pou-
voir démarrer prochainement.

La vie culturelle est-elle 
active ?
Un mardi sur deux, nous 
avons une séance du cinéma 
itinérant du Département. Le 

château-musée est municipal 
et reçoit la visite de beaucoup 
de groupes, d’enfants, à la 
découverte de ses collections 
de papillons et d’histoire natu-
relle. La commune a racheté le 
Musée de la préhistoire et des 
outils anciens qui se trouve 
dans la montée au château : 
des travaux de rénovation 
vont démarrer pour une ou-
verture prévue au printemps. 
Cette année, après l’interrup-
tion due au Covid, verra la re-
prise des Soirées médiévales 
qui se dérouleront à la mi-juin. 
Enfin, nous effectuons de petits 
travaux d’entretien et de répa-
ration à la salle des fêtes.

la qualité de vie de village »

Orange, SA au capital de 10 640 226 396 € - RCS Nanterre 380 129 866.

Orange près de chez vous  
à Nice
Retrouvez-nous dans vos boutiques

TNL, Lingostière et Jean Médecin

au 39 00 pour les particuliers
au 39 01 pour les professionnels

sur orange.fr
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Culture 

Une sélection de sorties dans tout le département…
EXPOS
Nice
n Robert Doisneau : le mu-
sée de la photographie 
Charles-Nègre organise une 
rétrospective d’un des plus 
grands photographes français 
d’après-guerre.
Jusqu’au 28 janvier.

n « On est tous fous » de Ben.
Expo du Niçois Ben, connu 

pour ses actions et ses pein-
tures et ses fameuses citations.
Jusqu’au 6 mai, au musée d’art 
naïf.

THEÂTRE
Nice
n « Une journée particulière », 
le film d’Ettore Scola adapté 

au théâtre avec Laetitia Casta.
Au TNN La Cuisine (près du 

palais Nikaïa), du 10 au 12 
janvier.

Grasse
n « Lettres non écrites » et 
« Chœur des amants » le 6 
janvier, « Mazùt » les 27 et 28 
janvier au Théâtre de Grasse.

DANSE
Mougins
n « Casse-Noisette », revu et 
visité par Bianca Li.
Le 9 janvier à la Scène 55 de 
Mougins.

Monte-Carlo
n « Carmen », jusqu’au 4 
janvier, par le ballet de 
Monte-Carlo.

MUSIQUES ACTUELLES
Cannes
n Le Midem+ propose des 

concerts de la jeune scène 
internationale au Palais des 
Festivals.
Du 24 au 27 janvier.

MUSIQUE CLASSIQUE
Monaco
n Le festival Mozart à Mona-
co organise cinq concerts avec 
les plus grands interprètes du 
moment.
Du 23 janvier au 4 février, à 
l’auditorium Rainier III.

Nice
n Concert « Romantisme au 
début du XIXe siècle » par le 
Philharmonique de Nice. Opé-
ra, les 6 et 7 janvier.

n « Rusalka », opéra d’Antionin 
Dvorak.
Les 26 et 28 janvier, opéra de 
Nice.

À une époque où la photographie n’était pas encore vraiment 
développée, les gravures, estampes, dessins, aquarelles, eaux 
fortes et peintures permettaient de présenter au public qui ne 
voyageait pas – l’immense majorité des gens – les grands per-
sonnages, les beautés de la nature et de l’architecture.
Ces différentes techniques furent beaucoup utilisées aux XVIIIe 
et XIXe  siècles. Les plus belles représentations sont dues à des 
artistes que les familles aisées se mirent à collectionner. Elles 
constituent aujourd’hui un imagier inestimable.
À Nice, le musée des Beaux-Arts Jules-Chéret, le Palais Lasca-
ris, le musée Masséna et la bibliothèque de Cessole présentent 
« Vivre pour l’art. Les collections Trachel et Rothschild ».
Une exposition qui met en lumière les œuvres offertes à la Ville 
par deux familles, les Rothschild appartenant à la branche fran-
çaise qui créa la banque éponyme et les Trachel.
Ils firent preuve de générosité puisque leurs donations, réalisées 
entre 1888 et 1912, totalisent plus de mille sept cents œuvres. 

Elles constituent le cœur des collections des musées de Nice.
Ce mécénat a permis à la majorité de ces œuvres fragiles de 
venir jusqu’à nous dans de bonnes conditions de conservation. 
Et de nous émerveiller, sans retenue.

Patrimoine : les trésors des Trachel 
et des Rothschild
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L'écogeste avec Mail : atelier.tourrette@gmail.com
Facebook : Association l’Atelier – Tourrette-Levens

Le saviez-vous ? 
Le compostage obligatoire fait partie 
des dispositifs prévus par la loi anti-gas-
pillage de 2020. Au regard de cette loi, 
tous les Français devront donc obligatoi-
rement composter leurs biodéchets dès le 
1er janvier 2024. 
En France, les biodéchets (épluches 
de fruits et légumes, coquilles d’œufs, 
feuilles, herbes, marc de café, sachet de 
thé…) représentent près de 30 % de nos 
ordures ménagères résiduelles.
Des déchets inutilement incinérés ou stoc-
kés en déchetterie (où ils dégagent une 
grande quantité de méthane) alors qu’ils 
pourraient être transformés et revalorisés 
naturellement. 
Les trier présente de nombreux bénéfices.
- 1/3 de déchets en moins dans nos 
poubelles noires : on les vide bien moins 
souvent… Et ça réduit tellement les odeurs 
dans la poubelle !
- Le compostage permet une valorisation 
de la matière organique et pourra amé-
liorer la qualité agronomique des sols. 
C’est le fameux « rendre à la terre ».
- Le compost enrichit le potager gratuite-
ment et permet de cultiver sainement nos 
légumes.

Mais alors comment faire ?
Si vous disposez d’un jardin, vous pouvez 
construire ou acheter un composteur et y 
déposer la grande majorité de vos éplu-
chures et biodéchets ainsi que votre tonte, 
les feuilles mortes et les petits végétaux. 
(Petit guide : https://composteur.fr/com-
posteur-comment-ca-marche-le-guide-
pratique). Si vous n’avez pas de jardin, il 
existe plusieurs solutions : optez pour un 
lombricomposteur, installez un compos-
teur collectif de copropriété, demandez 
à vos voisins de déposer vos épluchures 
dans leur composteur ou apportez vos 

déchets dans des composteurs collectifs : 
de nombreuses communes en sont déjà 
équipées. Si ce n’est pas le cas de la 
vôtre, n’hésitez pas à vous rapprochez de 
votre mairie afin d’en faire la demande. 
Le compost pourra alors enrichir les es-
paces verts communaux : parfait !
Vous l’avez compris, cette nouvelle légis-
lation permet de faire un grand pas dans 
la valorisation des déchets et de réduire 
à la source de 30 % les ordures des mé-
nages. De nouvelles habitudes, faciles à 
prendre, dès ce mois de janvier... Et la 
planète vous dira merci !

Le compostage individuel obligatoire 
dès janvier 2024
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Vous habitez un endroit isolé ? Finie la galère pour se connecter 
sur internet ! Orange vient étendre sa gamme de « solutions de 
connectivité au Très Haut Débit » avec une nouvelle offre par 
satellite. Elle permet aux clients de se connecter quel que soit 
l’endroit où ils se trouvent, même au fin fond de nos montagnes. 
Elle complète les réseaux de fibre, d’ADSL, de 4 et 5G déjà dé-
ployés dans la plupart des communes des Alpes-Maritimes. Elle 
est commercialisée 49,99 euros par mois dans les canaux de 
distribution Orange.
La promesse de l’opérateur est alléchante avec un Très Haut Dé-
bit en illimité. Elle ne nécessite aucun changement de numéro de 
téléphone et intègre des appels illimités vers les fixes de France 
métropolitaine et cinquante autres destinations et vers les mo-
biles de France métropolitaine et huit autres destinations. Après 
la souscription, les clients reçoivent un kit satellite que l’on peut 
installer seul ou en faisant appel aux partenaires spécialisés 
d’Orange. Il est disponible à l’achat pour 299 € ou à la location 
pour 8 € par mois. L’option pose est facturée 299 € avec une 
garantie d’un an.
Les foyers ne bénéficiant pas d’un bon haut débit filaire peuvent 

bénéficier d’une subvention permettant d’accéder à une meil-
leure connexion via une technologie sans fil. Dans le cadre 
de cette offre satellite Orange, l’achat ou la pose du matériel 
peuvent donc être pris en charge, sous réserve d’éligibilité au 
dispositif.

Ça se passe près de chez vous 
Internet partout grâce au kit satellite Orange

DR Orange
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        TAPISSIER -SIÉGES

              06.77.12.55.57 
 

           Rideau  / canapé   


      Devis.Déplacement Gratuit

               40 ans expérience  

 

Fabrication .Confection.Restauration


tapissierduhautpays@yahoo.com . Instagram: tapissier du haut-pays

Tapissier - Sièges
06 77 12 55 57

Premiers pas en niçois Par Roger Gilli et Jean-Pierre Spies, IEO-06

Bonne année, prospère et 
heureuse

Au premier de l’an,
lu jorns creisson d’un pas 
d’un can...
Au premier de l’an,
les jours grandissent d’un pas 
d’un chien...

Lòng d’una lecture
(partida 1, Cant promier « 
Lo Mas di Falabrego »)
Au fil d’une lecture
(Première partie, Chant pre-
mier « Le Mas des mico-
coules »)

Un escolan > un écolier
li gents > les gens,
les habitants
l’alen > le souffle,
la respiration
auçar > élever
un panieraire > un vannier

espinchar > regarder, épier
un araire > une charrue
un tenament > un domaine
cançonejar > chanter

lo boier > le laboureur

la sopada > le repas du soir
la palun > les marécages
un pesquier > un vivier
lo falabreguier >
le micocoulier
una canestela >
une corbeille

una manelha > une anse
lu manhans > les vers à soie
lo lindau > le seuil
èstre tardier > être en retard
lo palher > la meule de paille

una garba > une gerbe
pancara = pas encara >
pas encore
a la fresquiera >
à la fraîcheur
la masiera, lo masier >
la fermière, le fermier
lo bois > le buis

una escudela > une écuelle
adurre > apporter
l’aiganha > la rosée
d’anelas > des anneaux
se trufar > se moquer, railler

joine > jeune
lo miralh >
le miroir
presta, prest > 
prête, prêt
lu gabians >
les goélands
ailalin > au loin

d’ulhauç >
des éclairs
que chale ! > 
quelle volupté !
cabussar > 
plonger
li arpas >
les griffes
qu’es pas 
de creire ! > 
incroyable

Cante una 
chata de Pro-
vença.
Dins li amors de sa jovença
A travès de la Crau, vers la 
mar, dins li blads,
Umble escolan dau grand 
Omera
Ieu la vòli seguir. Coma èra
Ren qu’una chata de la ter-
ra,
En fòra de la Cau se n’es 
gaire parlat...
Extrach de MIRÈIA, de Fre-
deric Mistral, cant 1

Je chante une jeune fille de 
Provence.
Dans les amours de sa jeu-
nesse,
à travers La Crau, vers la mer, 
dans les blés,
humble écolier du grand 

Homère, je veux la suivre. 
Comme c’était
seulement une fille de la 
glèbe,
en dehors de La Crau il s’en 
est peu parlé...
Extrait de MIREILLE, de Frédé-
ric Mistral*, chant 1

* Frédéric Mistral (1830-1914), 

écrivain et lexicographe français de 

langue d’oc. Poète français qui fut 

un fervent partisan de la renaissance 

de la langue occitane. Prix Nobel 

de littérature en 1904.

A si retrovar lo mes que ven 
per la leiçon uechenta una !
Au mois prochain pour la 
quatre-vingt-unième leçon !

Bona annada, ben granada 
e ben acompanhada !
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Livres/Les coups de cœur de Mag
Les lâches de Josef Skvorecký
Le récit se déroule en mai 1945 dans une petite ville de Tchécoslo-
vaquie proche de la frontière allemande. La guerre est sur le point 
de finir, les Russes prêts à arriver. Une petite bande de copains qui 
ne rêve que de filles, de musique et d’exploits guerriers pour les 
impressionner, ne mesure pas encore ce qu’elle est en train de vivre. 
Le renversement d’un régime, la fin d’une époque, le plongeon dans 
l’Histoire. Tout est relaté par la voix du narrateur qui donne au ré-
cit un ton désinvolte et faussement naïf, saisissant au vol toutes les 
nuances et l’incongruité de certaines scènes. Parader dans une ville 
désertée en pantalon de golf et casque noir affu-
blé de brassards en gueulant des ordres absurdes 
ne donne pas forcément de crédit à l’affaire et 
nos jeunes qui se rêvent en héros n’en sont guère 
dupes. Il y a des passages particulièrement hila-
rants dans la première partie et l’auteur n’épargne 
en rien ses compatriotes. Mais il le fait sans forcer, 
en décrivant l’ensemble, avec une distance mali-
cieuse qui rajoute au comique de situation.
Au travers de ce chaos manifeste (qui ordonne, 
qui combattre, de quel droit et pourquoi faire, au 
juste) où ils ont du mal à définir leurs tâches, Dan-
ny et ses amis vont se frotter aussi à plus grave. 

Quelques dernières salves de tanks 
allemands et des bombardements 
qui les recadrent subitement dans 
le contexte dramatique. Ils verront 
la mort de près, l’innocence ou la 
bravoure tomber sous leurs yeux 
pendant que les zélés d’hier feront 
les valets de demain. Six jours où 
tout un pan de leur jeunesse dé-
file, l’amour ou ce qui y ressemble, 
les regrets et les rêves qui l’accom-
pagnent, l’impuissance, l’insou-

ciance, son basculement dans la vraie vie et ses 
tragédies. « Les lâches » est une de ces lectures qui 
nous font ressentir avec des mots simples l’essence 
de la vie, ce qu’elle a d’éphémère, de grave et de 
léger, d’ironique ou de tragique. Sa parution en 
1958 valut à l’auteur une interdiction de publier 
durant cinq ans. Coup de cœur absolu ! 

Édité chez Gallimard en février 1978
(Collection du monde entier)
384 pages
Prix : 36 euros 
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Cuisinons 

Ingrédients
Pâte 
• 250 g de farine
• 150 g de beurre
• 3 œufs
• 150 g de sucre fin
• 1 pincée de sel 
• 1/4 de paquet de levure 
alsacienne
• 1 petit verre de rhum 

Garniture 
• Crème pâtissière
• Caramel liquide
• Deux beaux citrons 

Préparation
Faire ramollir le beurre.
Râper l’écorce d’un citron 
pour la pâte. Presser son jus 
pour la garniture.
Couper l’autre citron en très 
fines rondelles.
Mélanger la farine, le sel, 
les œufs, le sucre, la levure, 
le rhum et l’écorce du citron 
râpée. Mettre en couronne, 
ajouter le beurre fondu et le 

rhum en son milieu. Pétrir. 
Saupoudrer de levure. Pétrir. 
Laisser reposer. Travailler la 

pâte au rouleau à pâtisserie, 
étaler la feuille obtenue dans 
un moule à tarte beurré. Pi-
quer avec une fourchette. 
Recouvrir de papier d’argent. 
Mettre au four 20 minutes. 
Faire une crème pâtissière, en 
ajoutant, au début, le zeste de 
citron râpé dans le lait, et à la 

fin, son jus pressé. Mettre une 
bonne couche de crème sur la 
pâte cuite au four, surmonter 
de rondelles de citron.
Remettre au four 15 minutes. 
Verser sur chaque tranche de 
citron une cuillerée de cara-
mel liquide. 
Éditions Gilletta : 15,90 €.

Tarte au citron/Tarta dé limoun

DR
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Aspremont

Dans cet engouement pré-olympique, la commune d’Aspremont est fière de participer dès 
le mois de janvier à la grande randonnée vers Paris. En effet, la commune accueillera les 
participants de la première étape (Nice-Aspremont) le samedi 13 janvier, entre 15 h et 16 h 
à la salle Honoré-Trastour. Le départ de la seconde étape (Aspremont-Gattières) aura lieu 
le dimanche à 8 h 30 devant cette même salle des fêtes. Pour participer à une ou à plusieurs 
étapes, il est obligatoire de s’inscrire en utilisant notamment le lien généré par le QR code ci-
contre. Cette manifestation organisée par la Fédération Française de Randonnée bénéficie du 
soutien actif de l’association aspremontoise : « Les Marcheurs des Monts » et de son président 
Marc Bof et de la commune.
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Pascal BONSIGNORE, maire d’Aspremont, conseiller métropolitain 

Les ADJOINTS et CONSEILLERS MUNICIPAUX 
Vous adressent leurs meilleurs vœux pour l’année 2024,

Et ont le plaisir de vous convier à la cérémonie des vœux de la nouvelle année, salle Honoré-Trastour,
 

LE DIMANCHE 7 JANVIER, À 15 h 30 
Suivie de la traditionnelle Galette des Rois.

La commune d’Aspremont vient de rejoindre les 4500 collectivités labellisées « Terre de Jeux Paris 2024 » lors de la promotion 63. 
Ce label décerné par le Comité national olympique et sportif français et le Comité d’organisation des Jeux olympiques et para-
lympiques Paris 2024, sera remis officiellement à la commune par le président du Comité départemental olympique et sportif des 
Alpes-Maritimes. 

Meilleurs vœux
Aspremont
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Belvédère
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Castagniers
La vie du village

Un beau succès 
pour le CRAC
Belle réussite pour notre troi-
sième Course randonnée à 
Castagniers, dimanche 3  dé-
cembre. Cette année, nous 
avons ouvert le challenge du 
Countea qui comprend cinq 
courses. La prochaine sera le 
21 janvier à l’occasion de la 
Virada de Falicon. En solo, en 
duo, en marchant, les partici-
pants ont répondu présents et 
sont partis à 10  heures sous 
un beau soleil pour ce trail de 
8,5 km dans notre beau village.  
En solo  
Podium homme :
• Léo ARMAND : 42,07
• Emmanuel VILTROUVE : 
42,17
• Stéphane GIODANEN-
GO : 43,46
Léo a détrôné Emmanuel, dé-

tenteur du trophée challenge 
Ravaioli depuis deux ans. 
Ce dernier est donc remis en 
compétition car pour pouvoir 
garder cette belle œuvre 
produite par notre ami Jean-
Pierre Lucini, il faut gagner 
trois années de suite.

Podium Femme :
• Eléonore De MEYRI-
GNAC : 56,39
• Aurélie AQUILINA : 56,49
• Catherine TOMASONI : 
57,29

En duo 

Podium :
• LES JAMBES RAIDES en 
45,12
• LONGO LE RETOUR en 
50,46
• COCO LONGO en 51,21
Félicitations aussi à notre pre-
mier Castagnérenque, Tho-
mas Condelo qui a reçu un 
beau trophée de Jean-Pierre.
Les enfants étaient aussi de la 
fête avec deux courses, 3/6 
et 7/12ans. Sans oublier 
l’équipe de chez Brin de laine 
qui s’est surpassée. Nous re-
mercions le maire Jean-Fran-
çois Spinelli, la municipalité, 
tous les bénévoles et per-
sonnes qui se sont jointes à 
nous pour que cette journée 
puisse être une réussite.
Baieta en toui é viva.
L’équipe des Farfadets de 
Castagniers, le président, Cé-
dric Cauvin  

Marché de Noël de l’APE du village
 
Pour la troisième année consécutive, l’APE de Castagniers 
village a présenté son marché de Noël, le dimanche 26 no-
vembre sur la place du village. Une vingtaine de professionnels 
se sont donnés rendez-vous pour vous proposer leurs confec-
tions artisanales, toutes plus belles les unes que les autres. Il 
y en avait pour tous les goûts et les enfants n’étaient pas en 
reste avec les jeux et animations proposés (structure gonflable, 
pêche aux canards, maquillage, 
tours de poneys, etc.).
La journée fût rythmée par des 
animations telles que la chorale 
des enfants, préparée bénévole-
ment par l’école de musique de 
Castagniers, la crèche vivante 
présentée par les enfants du caté-
chisme et le tirage de la tombola 
qui a rencontré un franc succès.
Le maire Jean-François Spinelli nous a fait l’honneur de sa pré-
sence au cours de la journée et nous tenons en l’en remercier.

Nous adressons nos remer-
ciements à tous les partici-
pants, les donateurs ayant 
fait un don pour la tombola 
et à la municipalité qui nous 
a, encore une fois, permis 
de réaliser cet événement. 

Nous vous souhaitons à tous une très bonne année !
 LUCIE GRONDON
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L’agenda
Dimanche 7 janvier
• À 18 h : vœux du maire et de la munici-
palité à la population à la salle des fêtes, 
Espace des Oliviers et dégustation de la 
galette des Rois.

Dimanche 14 janvier
• À 14 h 30 : Christian Berardi chante 
Jean Ferrat, grand spectacle audiovisuel, 

organisé par Les Castagnérenques. Salle 
des fêtes, Espace des Oliviers.
Réservation au 06.83.18.46.74.
Adhérents club : 5 € ; Extérieur :10 €. 

Dimanche 21 janvier
• À 16 h, vœux aux associations à la 
salle des fêtes, Espace des Oliviers, avec 
de la danse et animations musicales, sui-

vis de la galette des rois.

Lundi 22 janvier
• Fête de la Saint Vincent, messe à 10 h, 
en l’église paroissiale, suivie de la pro-
cession et bénédiction des campagnes, 
célébrée par le père Philippe Catala, 
suivie d’un apéritif à la salle de la mairie 
offert par la municipalité. 
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Colomars
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Colomars
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Clans

30

 

 
Je tiens, avec mon conseil municipal, à présenter aux lecteurs 
de VieVillages mes meilleurs vœux pour 2024, que chacun 
trouve le bonheur auquel il a droit !  
Mes vœux iront bien sûr à l’ensemble des Clansoises, Clansois 
et amis de la commune. Mes vœux iront très sincèrement aux 
présidents des associations clansoises (qui sont nombreuses), 
qui œuvrent toute l’année à animer et faire vivre notre 
commune, à l’ensemble des bénévoles qui les composent et 
qui donnent de leur temps pour nous ! Lectrices et lecteurs, 
Clansois, Amis de Clans, 2023 s’est terminée avec ses joies et 
ses peines, mais 2024 est une année ambitieuse : des travaux 
de reconstruction (route forêt), des travaux de restauration 
(collégiale Sainte-Marie de Clans), des travaux d’amélioration 
(rénovation énergétique des batiments communaux, rue du 
village, WC publics …), des inaugurations à venir, des festivités 
aussi grandioses que celles de 2023… Et un recensement qui 
aura lieu dès le début d’année et pour lequel je souhaite que 
vous réserviez aux agents recenseurs le meilleur accueil ! 
Merci à vous toutes et tous, qui habitez, qui travaillez, qui 
rendez visite à Clans, c’est grâce à vous, par votre présence, 
par votre labeur, par votre respect que nous pouvons mieux 
vivre à Clans ! 
Bonne année 2024 à toutes et tous, Clans vous attend pour 
partager pour une année de bonheur et de joie. 

Roger MARIA 

Clans ambitieuse pour 2024 ! 

LL’’aaggeennddaa  ddee  jjaannvviieerr  
  

Samedi 6 janvier à 17h30 : 
Cinéma - Migration 
20h30 : Cinéma - Les 
3 mousquetaires, Milady 
 
Samedi 13 janvier 
à 15h30 : vœux à la 
population (salle des fêtes) 
 
Du 18 au 21 janvier : 
Nuit de la lecture 
(Médiathèque) – « Le Corps »  
 
Samedi 20 janvier 
à 20h30 : Cinéma – Iris 
et les hommes 
 
Dimanche 21 janvier, 
de 15h à 17h : thé dansant 
(salle des fêtes) 
 

Quand se déroulera 
le recensement ? 
À Clans et dans d’autres communes 
de moins de 10 000 habitants, 
le recensement se déroulera du 18 
janvier au 17 février 2024 
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Levens

Vendredi 5 
ATELIER MÉMOIRE

n 14 h. Foyer rural. Inscriptions et rensei-
gnements au 04 92 00 10 57.
 

Dimanche 7
n CÉRÉMONIE DES VŒUX
17 h 30. Complexe sportif et socio-cultu-
rel du Rivet.
 

Jeudi 11
n SÉANCE CINÉ MYSTÈRE (seniors)
14 h. Auditorium Joseph-Raybaud.
Renseignements : 04 93 91 61 25.
 

Samedi 13
n LES GRANDS JEUX EN BOIS
9 h 30 - 12 h. Bibliothèque municipale 
Frédéric-Maurandi.
 

Dimanche 14
n CONCERT DU NOUVEL AN 
de l’Ensemble Vocal de Levens
16 h. Église Saint-Antonin. Entrée libre.
 

Samedi 20
n ATELIER CRÉATIF
9 h 30 - 12 h. Bibliothèque munici-
pale Frédéric-Maurandi. Inscriptions : 
04 93 91 61 16, à partir de 5 ans.

n DÉDICACE 
AVEC PAUL CARAMAGNA

10 h. Bibliothèque municipale Frédé-
ric-Maurandi. Entrée libre.
 

Samedi 27
n ATELIER DE CUISINE PARTAGÉE
9 h. Foyer rural. Participation de 5 €/
personne. Information et inscription : 
04 93 91 61 25.

n EXPOSITION « ARCTIQUE 
ANTARCTIQUE ET SES ANIMAUX »

9 h. Bibliothèque municipale Frédé-
ric-Maurandi.

n SÉANCE CINÉ MYSTÈRE enfants
10 h. Auditorium Joseph-Raybaud. 
Entrée libre. 

L’agenda de janvier

Nouvelle activité sur la commune 
« AMSL SALSA-BACHATA » dispensée par notre professeur Kenzo qui vous fera dé-
couvrir l’art en mouvement avec nos cours de danses latines. Apprenez les secrets 
sensuels de la bachata et la passion enivrante de la salsa. Rejoignez-nous pour une 
aventure rythmique où chaque pas devient une célébration. Démarquez-vous sur les 
pistes. Ambiance familiale dans la joie et la bonne humeur. 
Nous vous accueillons les mercredis, de 19 h à 20 h 30 Salle « Fuon Pench ». 
Renseignements auprès de Béatrice au 07 68 91 67 64.
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Levens
L’agenda de janvier

Dimanche 28
CONCERT « DUO LA MER »
n 17 h. Auditorium Joseph-Raybaud. 
Prix des places : 15 €. Adhérents : 10 €. 
Moins de 20 ans et élèves des conser-
vatoires et écoles de musique : 5 €.
Entrée gratuite pour les enfants de 
moins de 12 ans accompagnés.
Claire Augier de Lajallet est une har-
piste présente principalement sur 
les scènes françaises et allemandes. 
Soliste confirmée, son CD Memo-
ries, paru en juin 2023 chez le label 
Klarthe, est salué unanimement par la 
critique, et a rencontré à l’été 2023 
un public enthousiaste, de Munich à 
Paris en passant par Collioure, Vil-
leneuve-de-la-Raho et La Llagonne 
dans les Pyrénées-Orientales. Claire 
est également présente en renfort 
dans les grands orchestres européens 
tels que le Münchner Philharmoniker, la 
Staatsphilharmonie et l’Orchestre sym-
phonique de Nüremberg, le Prag Royal 
Philharmonic Orchestra entre autres, et 
elle accorde une importance particu-
lière à la musique de chambre, entre 
son Duo La Mer (piano et harpe) et son 
Ensemble Biblische Lieder (avec chœur).  
Citoyenne sensible à la préservation 
de l’environnement et à la lutte contre 
le réchauffement climatique, Claire est 
signataire de l’initiative Action Musique 
Climat et membre du groupe Musicians 
for Climate. Enfin, elle exerce une ac-
tivité de musico-thérapeute à l’hôpital 
BarmherzigeBrüder de Munich, où elle 
intervient tous les mois.
Fruzsina Lugosi est née à Szeged (Hon-
grie) dans une famille de musiciens. Après 
le déménagement précoce de la famille 
en Allemagne, elle a appris le violon et 
a participé au concours « JugendMusi-
ziert » dans différentes formations. Elle a 
étudié le piano en Bachelor de pédago-
gie à la HochschulefürMusik de Munich 

auprès du professeur Bellheim. En 2018, 
elle obtient son master de pédagogie 
auprès de Thomas Böckheler, et en pa-
rallèle elle obtient en 2019 un Bachelor 
en langues romanes à la LMU de Muni-
ch. Plusieurs masterclasses à Montepul-
ciano (IT), Bad Reichenhall et Budapest 
lui ont donné de nouvelles perspectives 
musicales. Fruzsina a régulièrement ac-
compagné l’Académie de ballet de la 
Musikhochschule de Munich et a assis-
té en 2019 la jeune philharmonie fran-
co-germano-hongroise à Bayreuth. Pia-
niste très demandée, elle accompagne 
des instrumentistes et des chanteurs dans 
différentes formations et enseigne actuel-
lement à l’école de musique de Landshut. 
Elle se produit en concert avec ses par-
tenaires de duo FirmianDrost (Duo Affa-
mato) et Claire Augier de Lajallet (Duo 
la Mer), principalement dans le sud de 
l’Allemagne, et traduit en parallèle des 
textes de musicologie.

Duo La Mer
Claire et Fruzsina ont récemment fondé 

le Duo la Mer et explorent ensemble 
les similitudes et les différences entre la 
harpe et le piano. Cette formation est 
assez rare et les musiciennes souhaitent 
dépoussiérer le répertoire existant et 
faire revivre des œuvres peu souvent 
jouées. Les possibilités d’arrangement 
sont très variées et vont de morceaux 
pour guitare, duos de pianos ou de 
harpes, harpe et orchestre, jusqu’à des 
airs d’opéra connus.

n MARCHÉ ALIMENTAIRE tous les 
dimanches de 8 h à 13 h, place de la 
République.

n SÉANCE CINÉMA les mercredis à 
20 h 30. Auditorium Joseph-Raybaud.
 
n TOUT SAVOIR :
www.levens.fr
Bureau d’information
touristique de Levens
09 62 66 85 84
ou
info.levens@nicecotedazurtourisme.com

Notez-le
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ISOLA 2000

SAMEDI 20 ET DIMANCHE 21 JANVIER

Festival Bien-Être

RENSEIGNEMENTS A L’OFFICE DU TOURISME | 04.93.23.15.15 | INFO.ISOLA@NICECOTEDAZURTOURISME.COM

DI
MA

NC
HE

SA
ME

DI

Méditation

Rando Raquette

Atelier Handpan

Yoga Intermédiaire

Découverte du
Yoga

Neurofeedback 
et Chiropraxie
Mouvement
et relaxation

Massage sur Chaise 
et Jacuzzi
Conférence
Neurofeedback

Méditation

Conférence
Géobiologie

Méditation
Concert Handpan

Mouvement
et relaxation

Neurofeedback 
et Chiropraxie

Conférence
Naturopathie

Mouvement
et relaxation
Massage sur Chaise 
et Jacuzzi

Conférence
Géobiologie
Découverte du
Yoga

Yoga Intermédiaire

Mouvement
et relaxation

Tous les ateliers et conférences sont offerts 
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Saint-Étienne-de-Tinée
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Après dix-huit mois de travail intensif, la commune de Saint-
Étienne-de-Tinée a obtenu le label Flocon Vert décerné par un 
comité national de labellisation. La commune, bien consciente 
des enjeux climatiques, a mené une large ré-
flexion pendant des années sur son devenir. Il y 
a dix-huit mois, elle a décidé de s’engager dans 
cette longue démarche de labellisation avec 
l’association Mountain Riders. Ce label, particu-
lièrement exigeant, concerne de nombreux do-
maines tels que le logement, la mobilité, l’écono-
mie, la vie culturelle, le traitement des déchets, 
la préservation des ressources comme l’eau, les 
terres agricoles, le domaine skiable, l’isolation 
thermique des bâtiments et bien d’autres para-
mètres encore.

Préserver les ressources 
naturelles 
Forte d’une volonté à toute épreuve, le maire Colette Fabron a 
réuni après les nombreuses formalités administratives, le premier 
comité de pilotage le 5 juillet 2022. Celui-ci englobe l’ensemble 

des acteurs de la commune et de la station : les services de la 
municipalité, l’office de tourisme, la SEM des Cimes du Mercan-
tour, le syndicat mixte des stations du Mercantour, la Métropole 

Nice-Côte d’Azur, la régie métropolitaine de l’eau, 
le parc national du Mercantour. Ce copil’ avait 
une feuille de route dont l’objectif était d’obtenir 
le précieux sésame l’année suivante.
Il aura fallu de nombreuses réunions, comités de 
pilotage, réunions publiques pour qu’ensemble 
le territoire aille vers une stratégie de progrès.
Fort de ses atouts dans de nombreux domaines, 
la commune s’est fixée une stratégie claire pour 
les dix prochaines années à savoir, devenir une 
station de loisirs en montagne toute l’année, pré-
server ses ressources naturelles et développer les 
énergies renouvelables, maintenir et développer 
la population à l’année par une vie locale attrac-

tive. Enfin diminuer l’empreinte carbone de la mobilité.
Ce sont ces enjeux qui seront au centre des politiques publiques 
dans la prochaine décennie. La station d’Auron a donc de 
beaux jours devant elle !

Auron, première station de la Métropole 
Nice-Côte d’Azur, labellisée Flocon Vert
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Saint-Martin-du-Var
La vie du centre aéré

Il y en a eu pour tous les goûts !
Un cycle d’activités autour 
du goût et de la cuisine a été 
proposé en partenariat avec 
Fanny et Jérémie au restau-
rant La  Dolce Vita aux 6-11 
ans. En complément des 
activités prévues par les ani-
mateurs, les enfants ont joué 
aux « petits chefs ». 
Ils ont alors pu pâtisser en 

confectionnant des petites 
tartelettes aux fruits, cuisiner 
en épluchant et taillant des 
légumes, ou encore étaler et 
garnir la pâte à pizza... 
Un grand merci à nos hôtes 
et à leurs fournisseurs Somé-
dial, Miko et Pomona sans 
qui, ce cycle d’activités n’au-
rait pas été le même.

Au théâtre, comme les grands

Dans le cadre de l’accès à la culture au sein de l’accueil de 
loisirs, l’équipe d’animation du service jeunesse a choisi de 
proposer aux enfants de 6-11 ans inscrits les mercredis, deux 
spectacles de la compagnie 
Dessous de Scène. 
Le premier a eu lieu le mercre-
di 15 novembre. Les enfants 
ont assisté à un représenta-
tion du Prince sans rire, une 
farce médiévale. 
Ce spectacle a permis a cha-
cun de réfléchir et d’échan-
ger sur l’apparence, les dif-
férences et toutes formes de 
discrimination. La deuxième 
séance eut lieu le mercredi 29 novembre. La compagnie a 
présenté La sorcière sous la lune, pour le plus grand plaisir 
de tous.
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Saint-Martin-Vésubie

Marché agro-alimentaire 
Les samedis et dimanches,
de 8 h à 12 h 30.

Jeudi 4 janvier 
Visite de la Brasserie
15 h, brasserie du Comté. Durée de la 
visite environ une heure. Réservation
nécessaire au bureau d’information
touristique au 06.23.04.30.17.

Vendredi 5 janvier 
Soirée escalade pour fêter 
la nouvelle année : 
repas, escalade et tombola

De 19 h à 22 h au Vesubià Mountain 
Park, entrée payante, réservation
obligatoire au 04.93.23.20.30.

Dimanche 7 janvier
Théâtre « Cougar » 
16 h, salle Jean-Gabin. 

Samedi 13 janvier

À 17 heures, 
cérémonie des Vœux

Dimanche 21 janvier
Concert Hit Story 80 :
le meilleur des années 80’

15 h, espace Jean-Grinda, entrée libre.

Dimanche 28 janvier
Théâtre : « Demain je me marie
15 h, espace Jean-Grinda, entrée libre.

Permanence avocat 
Maître Pignarre Pascal, avocat reçoit en 
mairie, le premier jeudi de chaque mois 
de 10 h à 12 h. Sans rendez-vous. 

Cinéma
Tous les samedis soirs, séance de ciné-
ma, espace Jean-Grinda au Vesùbia 
Mountain Park.

L’agenda de janvier

Office de tourisme métropolitain
Nice-Côte d’Azur,

bureau de Saint-Martin-Vésubie :
Renseignements au 04.93.03.21.28.
 et sur www.saintmartinvesubie.fr

Ouvertures : du lundi au samedi de 
9h à 12h30 et de 13h30 à 17h. Fermé 

dimanches et jours fériés.



Saint-Sauveur-sur-Tinée
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Tourrette-Levens

 A G E N D A
jANviEr
Crèche tourrettane 
Exposition jusqu’au 24 janvier
Espace culturel - Du mercredi au 
dimanche de 14 h à 17 h 30
Entrée libre

Marché artisanal
Samedi 6 janvier
9 h à 12 h - Village

Concert du Nouvel An
Samedi 6 janvier - Entrée libre
17 h - Salle des fêtes

Vœux de la municipalité
Dimanche 7 janvier
11 h - Salle des fêtes

Vœux à l’Abadie
Dimanche 14 janvier
11 h - Clos Antoine Gioan

Soirée jeux
Vendredi 26 janvier
17 h à 23 h - Espace Chubac
À partir de 6 ans - Gratuit

FévriEr
Soirée brésilienne
avec le comité des fêtes
Samedi 10 février
19 h - Salle des fêtes
Réservations : 06 81 84 41 06

www.tourrette-levens.fr
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SIVoM Val de Banquière

Le SIVoM Val de Banquière a choisi d’aider nos aînés au travers 
d’une convention signée avec le département des Alpes-Ma-
ritimes. « Mon Voisin 06 a du cœur » est un dispositif gratuit et 
innovant de mise en relation de seniors et d’aidants avec des 
bénévoles, voulu et porté par le département des Alpes-Mari-
times. Son objectif est de permettre à des bénévoles volontaires 
d’apporter soutien, aide et réconfort aux seniors isolés et à leurs 
aidants épuisés afin que chacun retrouve un peu de sérénité, de 
repos et de bien-être.
Jean-Jacques Carlin, le président du SIVoM, Jacques Gente, 
vice-président du Département, représentant le président du 
Département, Charles Ange Ginesy, ainsi que plusieurs élus 
du SIVoM Val de Banquière ont validé ce dispositif qui est une 
évidence pour le président du SIVoM : « En 2050, dans notre 
Département, une personne sur trois aura plus de 60 ans. Il nous 
faut accompagner cette évolution et l’anticiper ».

190 bénévoles dans le département
À ce jour, le département recense 190 bénévoles pour un peu 
plus de 900 bénéficiaires. Au niveau des communes du SIVoM, 
des agents référents sont répartis sur tout le territoire intercom-
munal : au CCAS de Saint-André de la Roche, à l’Espace Social 
et Formation de Saint-Martin-du-Var, à la Maison France Ser-
vices de Colomars ainsi qu’à la « Maison-Sport Santé » qui pro-
meut le dispositif auprès de toutes les personnes qu’elle touche 
par ses activités. « Nos objectifs sont communs et nos moyens 
sont complémentaires », déclare Jean-Jacques Carlin, satisfait 
de ce partenariat avec le Département. « Je remercie tous les 
bénévoles qui s’engagent dans ce magnifique dispositif de soli-
darité. Longue vie à «Mon voisin 06 a du cœur» ».

Le SIVoM Val de Banquière rejoint 
le dispositif « Mon voisin a du cœur »

Vous souhaitez devenir bénévole ?
Peu importe mon âge, si je souhaite donner de mon temps en 
faveur des seniors, je m’inscris et propose mes services (ren-
dez-vous extérieurs, visites de convivialité, petits gestes du 
quotidien, aide aux démarches…). Je serai ensuite contacté 
pour rencontrer des professionnels du Département, afin de 
bénéficier d’une formation de deux jours et signer une charte 
de confiance.
https://www.monvoisin06aducoeur.fr/  monvoisina-
ducoeur06@gmail.com / Numéro vert : 0 805 404 022
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Randonnons

Page réalisée avec le concours
de www.randoxygene.org

Les guides RandOxygène vous proposent une grande varié-
té d’itinéraires à parcourir dans le cadre des différentes acti-
vités de pleine nature. Ces activités se déroulent dans un mi-
lieu naturel parfois difficile et soumis aux aléas climatiques. 
Chaque usager évolue en fonction de ses capacités dans ce 
milieu sous sa propre responsabilité et doit prendre les pré-
cautions nécessaires pour une pratique en toute sécurité.

Consultez les informations :
www.departement06.fr > Envie d’Alpes-Maritimes > 
Terre de sports > Guides Randoxygène

Au départ d’Èze-village, parking d’entrée (356 m)

Fort de La Revère
Description
Cet important ouvrage fortifié 
construit en 1870 en vue de la 
protection de Nice ne se visite 
pas, mais l’esplanade ombra-
gée de platanes qui l’entoure 
offre une vue saisissante sur la 
commune d’Èze et la mer où se 
découpent les avancées ver-
doyantes des caps.
Bancs invitant au repos, mai-
son de la nature, sentier bo-
tanique, table d’orientation et 
aven de Simboula agrémen-
teront ce bref séjour dans le 
parc naturel départemental de 
la grande Corniche soumis, il 
faut le préciser, à un curieux 
micro-climat où se mêlent in-
fluences maritimes et courants 
venus en droite ligne des som-
mets alpins.
Depuis ce bastion calcaire sus-
pendu à quelques 700 mètres 
au-dessus du littoral, on toisera 
la Côte d’Azur en admirant la 
place-forte naturelle où s’est 
écrite l’histoire mouvementée 
du village d’Èze dont l’archi-
tecture circulaire, les toits de 
tuiles rondes et le jardin exo-

tique enrichissent un paysage 
prestigieux.

Itinéraire
Du parking d’Èze-village 
(356 m), suivre le trottoir de la 
moyenne Corniche sur 250 m 
environ (Est) jusqu’au pont 
routier sur le vallon du Duc 
(b.646). Le sentier de Fuont 
Roussa démarre légèrement 

sur la gauche face à deux an-
ciens ponts de pierre qui en-
jambent ce même vallon, au 
niveau d’une croix de mission 
du XIXe (petit parking).
On s’élève de façon soute-
nue dans un environnement 
campagnard pour atteindre 
en quelques lacets la grande 
Corniche défendue par des 
escaliers (b.648) ; retrou-

ver rapidement le sentier en 
amont de la route après un 
passage un peu compliqué 
(talus, piste, maison - b.650) 
et poursuivre l’ascension pa-
noramique jusqu’au plateau 
de la Revère où trône le fort 
sommital (696 m) entouré d’un 
profond fossé (b.652). Après 
la visite du site, descendre par 
le même itinéraire jusqu’au 
croisement de sentiers situé 
au-dessus de la grande Cor-
niche (b.653).
Au lieu de continuer directe-
ment vers celle-ci, prendre le 
sentier à la pente très douce 
qui tangente la route en pas-
sant au-dessus d’une série 
de villas ; traverser bientôt 
la grande Corniche pour 
descendre sur Èze par la 
petite route pentue, puis le 
sentier qui longent le Serre 
de Fourque (attention aux 
crampes ! - b.654).

Durée : 3 h (AR)
Distance : 3,7 km 
Dénivelé :  
+ 350m / - 350m 
Cartographie spécifique : 
 «NICE-MENTON» 
CÔTE D’AZUR TOP 
25 N° 3742 OT

Chullanka Antibes - 2222, route de Grasse - 06600 ANTIBES
Ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 19h30 - 04 92 91 79 00

DE REMISE EN MAGASIN

CHULLANKA.COM

SUR PRÉSENTATON DE CE COUPON
VALABLE JUSQU’AU 31 JANVIER 2024
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Petites annonces
Les petites annonces sont gratuites pour les particuliers. Merci de nous les 
transmettre exclusivement par mail : contact@vievillages.fr ou par courrier, 
à l’adresse suivante : VieVillages, 579, av. Caravadossi, 06790 Aspremont

04 83 10 60 54

Site Internet
Création Graphique

Informatique & Réseau
Vidéo Surveillance

Imprimerie & Signalétique
Objets Publicitaires

Caisse Tactile
Système d’Alarme

Offres ou demandes de service
Je recherche une personne sur 
Saint-Blaise pour une heure de 
ménage par mois le mercredi ma-
tin de 10 h 30 à 11 h 30. 15 €. Je 
recherche à faire en restauration un 
extra pour le 31 décembre.
Tél. 06.33.71.40.56.

Jeune femme recherche sur Aspre-
mont ou Castagniers à m’occuper 
d’une petite mamie (accompagne-
ment aux courses, petite prome-
nade, préparation des repas le ven-
dredi de 14 h à 17 h ou 18 h. 15 € de 
l’heure. Tél. 06.71.37.60.56.

Jardinier propose ses service, en-
tretien jardins et espaces verts, tout 
travaux. Tél. 06.18.52.06.50.

Cathy, jeune retraitée dynamique 
habitant à Aspremont, propose de 
nourrir vos chats pendant vos ab-
sences (vacances ou autres).
Déplacement au barème kilomé-
trique et prestation tarifée au quart 
d’heure. Tél. 06.10.32.21.83.

Divers
Vends 2 manteaux de fourrure, un 
à poils longs, l’autre un astrakan 
noir taillé en redingote avec martin-
gale lévrier, chapeau assorti, 20 € 
chaque. Très bon état. 1 lit Louis XVI 
capitonné vieux rose et canapé trois 
places assorti avec repose pied : 
20 €. Nombreux bibelots à des prix 
très intéressants, cause départ. Télé-
phoner pour prendre rendez-vous 
au 04.93.79.75.40. 

À vendre 4 albums de 400 timbres 
environ années 1900 à 1970. 70% 
oblitérés. Bon état. Pays : Algérie, 

Maroc, Tunisie, Monaco. Faire offre 
au 06.77.69.86.63.

Vends broyeur thermique de végé-
taux ref brf 100th neuf servi 2 fois. 
Facture neuf 900 €, vendu 500 €.
Tél. 06.07.77.67.95. 

Particulier achète livres anciens, 
modernes, albums La Pléiade, Jean 
de Bonnot, livres érotiques, ésoté-
riques, bandes dessinées, affiches, 
photos anciennes.
Tél. 06.03.75.18.23.

Particulier vends lot entier de minia-
tures 1/43. 280 pièces plus fasci-
cules, toutes dans les boites.
Tél. 06.15.34.03.68.

Vends lit 140, sommier lattes, table 
de nuit, commode moderne 4 tiroirs, 
wengé, non état. 130 €. Chambre 
comme neuve : 200 €. Petits 
meubles, jardinières, hauteur 25 cm 
avec et sans roulettes, tableaux, 
disques, vaisselle, verreries, timbres 
du monde, vêtements, outillages di-
vers bâtiment. Tél. 06.63.43.27.59.

Vends sachets pâtée pour chats 
Royal Canin veterinary renal, 72 
sachets bœuf et poulet, DDM 06-
2024, 40 €. Tél. 06.20.85.65.72. 

Particulier sur Saint Roman de Bel-
let, vend bois de chauffage sec 
100 € le stère (olivier et chêne). 
Contact : 06.25.69.16.67.

2 sommiers sur pieds en très bon état 
de marque « Merin » (90 x 200) qui 
peuvent soit se dissocier (avec pour 
chacun un matelas 1 personne) soit 
se rapprocher pour poser un mate-
las 2 personnes (180 x 200). Prix : 

800 € (à débattre) ; 2 pneus de 
marque « Continental » montés sur 2 
jantes (215/60/R17H - 05 trous). 
Prix (de l’ensemble) 120 €. 1 paire 
de chaussettes pour neige pour VL 
de type grand Scénic. Prix : 10 €. 1 
carré de jardin en bois pour plants 
et autres. Prix : 30 €. Chaînes de 
voiture (73) neuves. Prix : 10 €. Pos-
sibilité d’envoyer des photos.
Tél. 07.89.83.79.37.

Venanson, vends cause départ lit 
une place (matelas  190x90x13 
+ sommier lattes sur pieds) 30 €. 
Table bureau 120x 70x74 (pin) 
30 €. Chauffage pétrole 15 €.
Tél. 06.08.81.98.46.

Vends bottes marque Geox jamais 
portées, type cavalière,  taille 39, 
couleur noire. Prix 70 €.

Vends boots marque Paradoxale 
jamais portées,  plates, taille 39, 
couleur marron. Prix 40 €.
Tél. 06.75.74.36.59.

Vélo Klarfit MYON, fonction 
Magrésist, connecté, support de 
tablette, Smart cardio studio. Di-
mensions : 93 cm de long, 51 cm 
de large, 118 cm de hauteur. Neuf, 
n’ayant jamais servi, notice. Vendu 
95 € (Prix neuf : 150€ ).
Tél. 06.80.06.52.15.

Chaises bois hêtre massif, cou-
leur chêne clair, dimensions : 
L44,P50,H103, Hauteur d’assise : 
47 cm. Vendues en lot de 5 : 30€ 
ou individuellement à 7€.
Tél. 06.80.06.52.15.

Deux appliques murales neuves 
marque OPVIQ, dans leur carton, 

support en métal noir, 2 lampes 
boule en verre blanc opaque, hau-
teur 44 cm, profondeur 28 cm, dia-
mètre lampes : 15 cm. Prix : 95 € les 
2. 06.80.06.52.15.

Doudoune femme Quechua sans 
manches écrue, intérieur rose pâle, 
jamais portée, taille 42. Prix : 15 €. 
Doudoune taille 14 ans, jamais 
portée,bleue. Prix : 19 €. Veste ski 
Poivre Blanc polaire effet fourrure 
rose fuchsia, très bon état, taille 
12/14 ans. Prix : 16 €.
Tél. 06.80.06.52.15.

Skis Salomon LAB 3V Race, état 
satisfaisant , type course avec fixa-
tions Salomon Race. Taille 155 cm. 
Prix : 88 €. Skis Dynastar Troubled 
Youth, doubles spatules, bon état, 
taille 158 cm ,type freeride, niveau 
confirmé avec fixations Dynastar.
Prix : 88 €. Skis Rossignol Oversize 
9X, Race, IPS, taille 181 cm. Sans 
fixations. Bon état .Prix : 90 €.
Tél. 06.80.06.52.15.

Immobilier
Affaire à saisir à Levens. Vaste vil-
la provençale sur 2 niveaux. Au 1er 
étage en RDJ, un 4p (séjour/salle à 
manger avec cheminée, cuisine se-
mi-ouverte toute équipée, 3 belles 
chambres avec rangement, belle 
terrasse couverte avec barbecue in-
tégré) ; au RDC un 2P avec terrasse + 
studio. Nombreuses dépendances, 
abris de jardin, poulailler, terrasse 
extérieure avec barbecue et grande 
cave. Arbres fruitiers dont oliviers. 
Sur une parcelle de 915 m2 avec 
parkings, piscine et portail élec-
trique. Prix : 529 000 €. Contacter 
Pascal au 07.60.63.36.85.
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Nous vous présentons nos meilleurs 
vœux pour cette nouvelle année


